

Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1968 = Bibliographie généalogique suisse 1968

Autor(en): **Meyer, Lucienne**

Objektyp: **ReferenceList**

Zeitschrift: **Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse**

Band (Jahr): **37 (1970)**

Heft 4-6

PDF erstellt am: **14.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

DER SCHWEIZER FAMILIENFORSCHER

LE GÉNÉALOGISTE SUISSE

*Mitteilungen der Schweizerischen Gesellschaft
für Familienforschung*

*Bulletin de la Société suisse d'études
généalogiques*

XXXVII. JAHRGANG / ANNÉE

1. AUGUST 1970, Nr. 4/6

Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1968

Bibliographie généalogique suisse 1968

Bearbeitet durch Dr. Lucienne Meyer, Schweizerische Landesbibliothek, Bern

Anmerkung. Das hier gebotene Verzeichnis genealogischer Literatur stellt eine Erweiterung des in der «Bibliographie der Schweizergeschichte» zusammengestellten Materials dar. Neben den Zeitschriften «Der Schweizer Familienforscher» und «Schweizer. Archiv für Heraldik» finden die genealogischen Sammelwerke «Archiv für schweizerische Familienkunde», «Schweizerisches Geschlechterbuch» usw. besondere Berücksichtigung.

Remarque. La présente bibliographie relative à la littérature généalogique est un complément de la «Bibliographie de l'histoire suisse». A côté des périodiques «Le généalogiste suisse» et «Archives héraldiques suisses», un soin tout particulier est apporté au dépouillement des recueils généalogiques tels que «Archives suisses de généalogie», «Almanach généalogique suisse», etc.

I. Allgemeines – Généralités

- A u b e r t, Jacques. Sœur brésilienne de Fribourg, Nova Friburgo célèbre le 150^e anniversaire de sa fondation. [1818—1968.] (La Liberté, Fribourg, 1968, n°121. <25 et 26 mai. ill.>) [1]
- B a u m a n, Clarence. Gewaltlosigkeit im Täufern. Eine Untersuchung zur theologischen Ethik des oberdeutschen Täufern der Reformationszeit. Diss. theol. Bonn. Leiden, Brill, 1968. — XVI, 401 S. (Studies in the history of Christian thought. 3.) [2]
- B e e r, Ellen Judith. Mediaeval Swiss stained glass. (The Connoisseur, London, vol. 152, 1963, n° 612, p. 94—101. ill.) [3]
- B e l s, Pierre. Le mariage des protestants français jusqu'en 1685. Fondements doctrinaux et pratique juridique. Thèse droit Toulouse. Paris, R. Pichon & R. Durant-Auzias, 1968. — 264 p. (Bibliothèque d'hist. du droit et de droit romain. 12.) [Traite aussi des structures ecclésiastiques calvinistes et du système des synodes suisses.] [4]

- Benz, Urs. Die ordentliche Einbürgerung von Ausländern in der Schweiz. Diss. jur. Zürich. Zürich, Schultheß, 1968. — XVI, 142 S. (Zürcher Beiträge z. Rechtswissenschaft. N. F. 304.) [5]
- Bergier, Jean-François. Problèmes de l'histoire économique de la Suisse. Population, vie rurale, échanges et trafics. Berne, Francke, 1968. — 95 p. (Monographies d'histoire suisse. 2.) [6]
- Brauer, Adalbert. Große Buch- und Kunstverleger an Rhein und Main im ausgehenden 16. und 17. Jahrhundert. Die Familie de Bry aus Lüttich. — Die Merians. — Thomas-Matthias Goetze und seine Nachkommen. Vortrag... (Mitt. d. Westdeutschen Ges. f. Familienkunde e. V., Köln, Bd. 23, 1968, H. 6, S. 314—322.) [7]
- Büchi, W[alter]. Fünf Ahnenbilder im Haffterhaus Weinfelden. (Thurgauer Tagbl., Weinfelden, 1967, Nr. vom 29. Sept.) [8]
- Calgari, Guido. Svizzeri in Argentina, 1967. (Almanacco Valmaggese 11, 1968, p. 141—146. ill.) [9]
- Castella de Delley, Rodolphe de. Le 65. régiment d'infanterie: Le régiment suisse de Sonnenberg au service de France 1672—1792. [Wallenried FR, chez l'auteur,] 1968. — II, 171 p. multigr. [10]
- Dubler, Anne-Marie. Die Klosterherrschaft Hermetschwil von den Anfängen bis 1798. Diss. phil.-hist. Basel 1968. — 368 S. Kart. [Erschienen in: Argovia. 80, 1968, S. 1—368. Kart.] [11]
- Familiennamenbuch der Schweiz = Répertoire des noms de famille suisses = Repertorio dei nomi di famiglia svizzeri. 2., erw. Aufl. Bearb. vom Eidg. Statistischen Amt unter der Leitung von U[rich] Friedrich Hagmann. 1: A—C. Zürich, Polygraph. Verl., 1968. — 421 S. [12]
- Fischer, Bêat de. Suisses, Genevois, Neuchâtelois et Grisons en Grande-Bretagne au XVIII^e siècle. (Versailles. Rev. des Amis de V' 1968, n° 33, p. 13—26, n° 34, p. 21—34. portr.) [13]
- Fontannaz, Philippe. Classement et cataloguement des papiers d'Albertine Necker de Saussure et des archives de la famille Favre. Trav. de dipl. Ecole de bibliothécaires Genève 1968. — I, 37 f. multigr. [14]
- Früh, Margrit. Bibliographie der schweizerischen Keramik. [Rüschlikon,] Amis suisses de la céramique, 1968. — 24 S. [15]
- Geiser, S. Die Geschlechtsnamen der heutigen Schweizer Mennoniten. (Archiv f. Sippenforsch., Görlitz, 28, 1962, S. 484.) [16]
- Germann, Georg. Regesten und Register zu den Fensterschenkungen von und nach Kloster Muri. Nachlese zu ZAK 24, <1965/66>, S. 43 ff. (Zschr. f. schweiz. Archäol. u. Kunstgesch. 25, 1967/68, S. 189—192. Wappen.) [17]
- Guichonnet, Paul. Un banquier philanthrope savoyard: Le comte Frédéric Pillet-Will, 1781—1860. (Revue savoisiennne, Annecy, 108, 1968, p. 23-43. portr., tabl. géneal.) [Concerne e. a. les fam. suisses Panchaud, de Lausanne; Will, de Rolle et Delessert, de Vaud et Genève.] [18]

- Gysling, Fritz. Im «Krämertal». [Val d'Aosta.] (Wir Walser 6, 1968, S. 5—10. Abb.) [Darin genealog. Angaben über Schweizer.] [19]
- Haber, Géza Ernst. Bevölkerungsprognosen, <mit besonderem Blick auf die Schweiz>. Diss. Staatswiss. Basel 1968. — 87 S. [20]
- Hagmann, U[rich] F[riedrich]. Auswanderer aus der Schweiz im schwäbischen Donautal. (Schweizer Familienforscher 35, 1968, S. 114—116.) [21]
- Hauswirth, Fritz. Burgen und Schlösser der Schweiz. 2—4. Kreuzlingen, Neptun-Verlag, 1965—68. — 3 Bde. ill. [22]
- Helbok, A[dolf]. Die Entwicklung der Kultur in der Schweiz. (Schweizer Familienforscher 35, 1968, S. 17—29.) [23]
- Horder n, Francis. Histoire d'une famille protestante drômoise du XVI^e siècle au XIX^e siècle. Les Lombard-Latune. (Bull. de la Soc. de l'hist. du protestantisme franç., Paris, 113, 1967, p. 220—245.) [Souche aussi à Genève. Liens et alliances avec les Aubert de Crest.] [24]
- Kageneck, Alfred Graf v. Über das Patriziat im Elsaß und in der Schweiz. (Genealog. Jb., Neustadt a. A., 8, 1968, S. 25—40.) [25]
- Keiser, Ruth. Akademische Ökumene um 1600 im Spiegel des Reisetagebuches des jüngeren Thomas Platter aus Basel 1595—1600. (In: Festschrift Karl Schib... Thayngen, Augustin, 1968. — S. 291—315.) [Darin genealog. Angaben über Schweizer.] [26]
- Koller, Edwin [u. a.]. Die Bedeutung der Bürgergemeinden. (VP = Verwaltungspraxis 22, 1968, H. 7/8, S. 193—230.) [27]
- Labhardt, Ricco. Hundert Jahre Schweizer Gesellschaft Wien, 1868—1968. Wien, Schweizer Ges., 1968. — 36 S. [28]
- Lei, Hermann. Kreuzlinger Äbte und ihre Porträte. (Thurgauer Jb. 43, 1968, S. 87—114. Portr.) [29]
- Lobsiger, Georges. La population suisse dans son cadre naturel et politique. Thèse lettres et sc. humaines Grenoble 1968. — II, IX, 455 f., 2 annexes. [30]
- Meyer, Bruno. Das Totenbuch von Wagenhusen/Wagenhausen. (Schr. d. Ver. f. Gesch. d. Bodensees u. seiner Umgebung, Lindau und Konstanz, 86, 1968, S. 87—187. Stammtaf., Kart.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die älteren Freiherren v. Klingen, die Herren v. Tannegg, v. Tengen, die Grafen v. Nellenburg u. die Herren v. Honstetten.] [31]
- Meyer, Lucienne. Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte = Bibliographie généalogique suisse. 1967. Zürich, Schweiz. Ges. f. Familienforschung, 1969. — 37 S. (SA. aus: Schweizer Familienforscher 36, 1969, Nr. 4/6, S. 37—73.) (Bibliographische Schriften z. schweiz. Familienforschung. Reihe 1, H. 4.) [32]
- Meyer, Lucienne. Bibliographie der Schweizergeschichte = Bibliographie de l'histoire suisse. Hrg. von der Schweizerischen Landesbibliothek. 1967. Bern, Eidg. Drucksachen- u. Materialzentrale, [1969]. — VIII, 281 S. [33]
- Oberacker, Carlos H[einrich]. Vestígios suíços na historia do Brasil. (Revista de historia, Sao Paulo, no. 72, 1967, p. 463—481.) [Separada.] [34]

- Paranhos da Silva, Mauricio. Nova Friburgo [Brésil]. 1818—1968. (Bull. de la Soc. suisse des américanistes n° 32, 1968, p. 21—46. ill.) [Notes sur les fam. Gachet.] [35]
- Paul, J. Einwanderung in der Bussengegend um 1650. (Schwäb. Ztg., Riedlingen, Nr. v. 1. Okt. 1966.) [36]
- Paul, J. Einwanderersippen in der Bussengegend um 1650 (aus der Schweiz, aus Vorarlberg, aus Tirol und aus anderen Gegenden). Erforscht von Th. Selig, zsgest. u. erg. von J. Paul. (Schwäb. Ztg., Riedlingen, Nr. v. 5. Febr. 1967.) [37]
- Peronnet, Michel. Généalogie et histoire: Approches méthodiques. (Rev. historique, Paris, a. 92, t. 239, 1968, p. 111—122.) [38]
- Petitmermet, Roland. Quelques notes sur les uniformes des Suisses au service du Royaume de Sardaigne. — Note sulle uniformi degli Svizzeri al servizio del Regno di Sardegna. (Armi antiche. Boll. dell'Accad. di S. Marciano, Torino, 1968, n° unico, p. 157—199, 200—216. fig.) [39]
- Priesner, Paul. Einwanderungen aus der Schweiz in die Gemeinden Zähringen und Wildtal nach dem Dreißigjährigen Krieg. (Schau ins Land, Freiburg i. Br., 86, 1968, S. 131—136.) [40]
- Ravenel, Daniel. Liste des François et Suisses. From an old manuscript list of French and Swiss protestants settled in Charleston, on the Santee and at the Orange quarter in Carolina who desired naturalization. Prepared probably about 1695—6. Repr. of the 1888 ed. Baltimore, Genealogical Publishing Company, 1968. — 77 p. pl. [41]
- Ruepprecht, Hans-Ulrich Frh. v.; Daum, Philipp. Die Familie Fahr in Gottmadingen. Bearb. im Auftrag von Johann Georg Fahr. Büsingen, im Selbstverl. d. Fam. Fahr in Gottmadingen, 1967. — 276 S. ill., Wappen, Stammtaf. [Darin zahlr. genealog. Beziehungen zur nahen Schweiz.] [42]
- Schafroth, M[ax]-F. Les troupes suisses au service du Royaume de Sardaigne. — Le truppe svizzere al servizio del Regno di Sardegna. Trad. [Texte français et italien.] (Armi antiche. Boll. dell'Accad. di S. Marciano, Torino, 1968, n° unico, p. 133—147, 148—155.) [43]
- Schelbert, Leo. Eighteenth century migration of Swiss Mennonites to America. (Mennonite Quarterly Rev., Goshen/Ind., 42, 1968, p. 163—183, 285—300.) [44]
- Schneider, Ernst. Beiträge zur Bevölkerungsgeschichte von Durlach. Durlacher Hintersassen 1664—1800. (Bad. Familienkunde, Grafenhausen b. Lahr, 11, 1968, H. 1, Sonderh. S. 1—57.) [Betr. auch Schweizer.] [45]
- Schnyder, Hans. Abt Wichard von Luzern als Bischof zu Augsburg? [These der Identität des Augsburger Bischofs Witgar mit dem Luzerner Abt Wichard.] (Geschichtsfreund. V Orte. 121, 1968, S. 5—63.) [46]
- Schnyder, Werner. Soziale Schichtung und Grundlagen der Vermögensbildung in den spätmittelalterlichen Städten der Eidgenossenschaft. (In: Festschrift Karl Schib... Thayngen, Augustin, 1968. — S. 230—245.) [Darin genealog. Angaben.] [47]

- Stahler, Fritz. Franzosen, Schweizer und andere Auswärtige in den ref. Kirchenbüchern von Mutterstadt 1700—1800. (Pfälz. Familien- und Wappenkunde, Ludwigshafen, 17, 1968, S. 168 ff., 195—202, 219—223.) [48]
- Das Stammbuch des Malers Lorenz Justin Ritz [1796—1870]. [Texte, Bilder u. Verzeichnisse hrg. von] Anton Gattlen. (Vallesia 23, 1968, S. 109—132. Taf.) [Darin genealog. Angaben.] [49]
- Steiger, August; Ramseyer, Rudolf J. Wie soll unser Kind heißen? Frauenfeld, Huber, 1968. — 47 S. (Schriften d. Deutschschweiz. Sprachvereins. 4.) [50]
- Die Steuerbücher der Stadt Konstanz. 3: 1540—1620. Bearb. von Peter Rüster. Konstanz, Komm. Thorbecke, 1966. — 301 S. (Konstanzer Geschichts- u. Rechtsquellen. 16.) [51]
- Stintzi, Paul. Schweizer Einwanderung in den Sundgau. (Annu. de la Soc. d'hist. sundgoviennne, Mulhouse, 1968, p. 103—106.) [52]
- Swiss Club Toronto. 1913—1968. 50th anniversary. Contributors: Otto Bar [a. o.]. Publ. by: The Swiss Club Toronto. Toronto 1968. — 18 p. ill. [53]
- Vornamen in der Schweiz = Prénoms en Suisse = I nomi in Svizzera = Prenoms in Svizzra. 9. Aufl. [Aarau, Herzogut 1,] 1968. — 65 S. (Schweiz. Verband der Zivilstandsbeamten = Assoc. suisse des officiers de l'état civil = Assoc. svizzera degli ufficiali dello stato civile = Associazion svizzra dils officials civils.) [54]
- Weinmann, Josef. Schweizer an der Universität Leipzig, 1409—1809. [Verzeichnis.] (Schweizer Familienforscher 35, 1968, S. 29—34.) [55]
- Weintraud, Wilhelm. Schweizerbürger im Ehebuch von Wildberg an der Nagold, Kreis Calw, Württemberg. — Nachtrag der Redaktion <U.F.H.>. (Schweizer Familienforscher 35, 1968, S. 72—74.) [56]
- Wollasch, Joachim. Ein cluniacensisches Totenbuch aus der Zeit Abt Hugos von Cluny. (Mittelalterl. Studien, Berlin, 1, 1967, S. 406—443.) [Betr. auch das Totenbuch des Priorates Münchenwiler/Villars-les-Moines.] [57]
- Zappe, Alfred. Grundriß der Heraldik. Limburg/Lahn, Starke Verl., 1968. — 118 S. ill. Taf. (Grundriß d. Genealogie. 8.) [58]
- Zschokke, Rolf. Beitrag zur Gründungsgeschichte der City of Highland, Madison County, Illinois, USA. (In: Festschrift Karl Schib... Thayngen, Augustin, 1968. — S. 420—458. ill.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Knoepfli, Suppiger u. Zschokke.] [59]
- Zürcher, U. Forstleute als eidgenössische Parlamentarier. (Schweiz. Zschr. f. Forstwesen 119, 1968, S. 892—909.) [Darin biogr. Angaben.] [60]

II. Die Geschlechter einzelner Gebiete und Orte

Généalogies selon les régions et les lieux

Aarau. — Siehe No. 340.

Aarburg. — Ruesch, Walter. Die Flößerei in Aarburg. (Zofinger Njbl. 53, 1968, S. 53—62.) [61]

- Altbüron. — Siehe No. 151.
- Alterswilen. — *Huber, Max*. Kirchengeschichte der Kirchgemeinden Alterswilen und Altishausen. Ill.: E[rnst] Feurer. Photos. Alterswilen, [Evangelisches Pfarramt,] 1968 — 99 S. ill. [62]
- Appenzell (Beide Teile). — *Großer, Hermann*. Die Erschließung des Alpsteins. Geschichtl. Übersicht. 1. 2. (Appenzeller Kal. 247, 1968, 13 S.; 248, 1969, 13 S. Abb., Portr.) [Darin genealog. Angaben.] [63]
- — [Appenzeller Nekrologe 1968—1969.] (Appenzell. Jahrbücher 96, S. 44—59. Portr.) [64]
- Ardon. — *Delaloye, Louis*. Ardon. Ed. sous le patronage de l'Administration communale avec la collab. de quelques personnalités. [Ardon, Secrétariat communal,] 1968. Sion, Valprint. — 193 p. pl. [65]
- Attalens. — Voir No. 108.
- Balerna. — Visite pastorali nella pieve di Balerna [Vescovado di Como]. [Periodo 1491—1703. Pubblicazione del testo di VI visite. Da] *Giuseppe Martinola*. (Boll. stor. della Svizzera ital. 80, 1968, p. 80—96.) [66]
- Balgach. — *Boesch, Jakob*. Der Hof Balgach von seinen Anfängen bis zum Jahr 1798. Bearb. auf Grund der Urkundensammlung von Otto Oesch-Maggion. — Die Gemeinde Balgach von 1798—1923. Bearb. auf Grund der Gemeinde-ratsprotokolle. Hrg. von der Ortsgeschichtlichen Kommission Balgach. Balgach, Gemeindeverwaltung, 1968. — 268 S. ill. Taf. [67]
- Balsthal. — *Häfeli, Hans*. Von der Mühle zur Fabrik [in Balsthal]. Zur Geschichte der Papierfabrik Balsthal. Von *Arthur Bareiß*. (Jurabll. 30, 1968, S. 98—105, 164—166. Abb.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Fam. Grolimund, Wagner-v. Roll, Hammer, Probst und Bareiß.] [68]
- — *Sigrist, Hans*. Balsthal. 3000 Jahre Dorfgeschichte. Einl.: Balsthals Name und Wappen. I. Ur- u. Frühzeit. II. Das Mittelalter. III. Unter den gnädigen Herren von Solothurn. a) Die Herrschaft. b) Die Gemeinde. c) Das tägliche Leben. IV. Der Schritt in die neue Zeit. (Jb. f. soloth. Gesch. 41, 1968, S. 5—352. Taf.) [69]
- Basel (Altbistum). — Voir No. 135.
- Basel (Beide Teile). — *Burckhardt-Menzi, Ruth; Burckhardt-Menzi, Max*. Basler Bibliographie. 1967. (Basler Zschr. f. Gesch. u. Altertumskunde 68, 1968, Beil., S. 1—56.) [Enth. Personengeschichte.] [70]
- Basel-Stadt (Kt.) — *Hoch, Dorothee*. Kindertaufe in der Volkskirche. Die Taufpraxis der Kirche und das Taufverständnis des Kirchenvolkes kritisch untersucht am Beispiel der Ev.-ref. Kirche Baselstadt. Zürich, EVZ-Verlag, 1968. — 42 S. (Theologische Studien. 94) [71]
- Basel (Stadt). — *Gerz-v. Büren, Veronika*. Die Klöster im mittelalterlichen Basel. (Basler Stadtbuch 1968, S. 91—116. Taf.) [Darin genealogische Angaben.] [72]

- B a s e l (Stadt). — *Hersberger-Girardin, Adolf E.; Hersberger-Lienhard, Pierre Ad.* 700 Jahre E. E. Zunft zu Gartnern, Basel. Festschrift zum 700jähr. Jubiläum ... verf. Basel, [Lachenstr. 23, Ad. E. Hersberger,] 1968. — II, 105 S. Abb. [73]
- — *Wanner, Gustaf Adolf.* Die Basler Herrenzünfte zum Schlüssel, zu Hausgenossen und zu Safran. (Basler Staatskal. 1968, S. 7—24. Abb.) [74]
- — *Wanner, Gustaf Adolf.* Kleinbasel und der «Rote Löwen». Basel, Schweiz. Bankverein, 1968. — 32 S. ill. [75]
- B a u m a. *Färber, Anita.* Bauma. Gasthaus zur Tanne. ((Heimatspiegel. Ill. Beilage z. «Zürcher Oberland» 1967, H. 4, S. 29—31. Abb.) [76]
- B e r n (Kt.). — Die Rechtsquellen des Kantons Bern = Les sources du droit du canton de Berne. 1: Stadtrechte. 10: Das Stadtrecht von Bern. X: Polizei, behördliche Fürsorge. Bearb. von *Hermann Rennefahrt.* Aarau, Sauerländer, 1968. — XX, 703 S. (Sammlung schweiz. Rechtsquellen = Sources du droit suisse. 2.) [77]
- — *Rubi, Christian.* Taufe und Taufzettel im Bernerland. Wabern, Bächler, 1968. — Text: 96 S. Fig.; Bildteil: 28 S. [78]
- B e r n (Stadt). — *Geiger, Hans-Ulrich.* Der Beginn der Gold- und Dickmünzenprägung in Bern. Ein Beitrag zur bernischen Münz- und Geldgeschichte des 15. Jahrh. Diss. phil.-hist. Bern 1968. (Archiv d. Histor. Vereins d. Kantons Bern, Bd. 52, 1968, S. 1—246. Abb.) [Auch als SA.] [79]
- — *Haag, Robert Eduard.* Die Burgergemeinde der Stadt Bern im Lichte ihrer wirtschaftlichen, sozialpolitischen und wissenschaftlich-kulturellen Bedeutung. Diss. rer. pol. Bern 1968. Zürich, Juris Verlag, 1968. — 162 S. [80]
- — *Joho, J[ean]-J[acques].* Nos ancêtres les Bernois et leurs amis romands. 1—4. (Courrier de Berne 46, 1968, nos 1. 4. 5. 7.) [Indications gééal. e. a. sur les Aegerten et les Bubenber.] [81]
- — *Kuhn-Simon, Hans.* Die Berner Zunft zu Schiffleuten. Geschichte der Zunft. Bern 1968. — 60 S. [82]
- — *Nußbaum, Walter.* Kleine Medizinalgeschichte Berns. Eine Übersicht. — Die Schenkung der Kreuzmatte an das Inselspital 1456. Mitgeteilt vom Staatsarchiv. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 30, 1968, S. 55—85, 86. Taf.) [83]
- — *Zeugin, Gottfried.* Heraldischer Führer durch Bern. Neuchâtel, Verlag der Schweiz. Herald. Gesellschaft, 1968. [Auslfg.: Bibliothèque cantonale et universitaire, Fribourg, M. Dietrich.] — 63 S. Abb. (Herald. Führer der Schweiz. 5.) [84]
- B e r n e c k. — *Boesch, Jakob.* Die Geschichte des Hofes Bernang und der Gemeinde Berneck. Hrg. im Auftrage der Politischen und der Ortsgemeinde Berneck. Berneck 1968. — IV, 290 S. Fig., Taf. [85]
- B e r n h a r d z e l l. — *Stahelin, Johann.* Bernhardzells Vergangenheit. St. Gallen, Buchdr. E. Rohner-Stahelin, [1968]. — 44 S. ill. [86]
- B i e l / B i e n n e. — *Jung-Küffer, Jeannine.* Bibliographie der Stadt Biel, von ihren Anfängen bis 1815. Diplomarb. Vereinig. Schweiz. Bibliothekare. [Biel] 1968. — III, 61 Bl. vervielf. [87]

- Bremgarten AG. — *Dubler, Anne-Marie*. Die Innere Mühle zu Bremgarten. (Unsere Heimat. Freiamt. 42, 1968, S. 32—84. Abb.) [Darin genealog. Angaben.] [88]
- Brig. — *Carlen, Louis*. Notarsignete im Stockalper-Archiv in Brig. Brig, Stockalper-Archiv, 1968. — 35 S. Abb. (Schriften d. Stockalper-Archivs in Brig. 11.) [89]
- Brugg. — *Banholzer, Max*. Jakob Brunner, Glasmaler und Sternwirt, 1546—1589. (Brugger Njbl. 78, 1968, S. 5—13. Wappentaf.) [Darin auch genealog. Angaben über die Fam. Brunner.] [90]
- Buchholterberg. — *Gugger, K[urt]*. Kirchengeschichte von Buchholterberg. Buchholterberg, Kirchgemeinde, 1968. — 64 S. Taf. [91]
- Burgdorf. — *Lapaire, Claude*. Die Siegel des Archivs der Burgergemeinde Burgdorf. [Zürich, Schweizerisches Landesmuseum,] 1968. — 108 S. Taf. (SA. aus: Burgdorfer Jahrbuch, 1968. 1969.) (Corpus sigillorum Helvetiae. 1.) [92]
- Carouge GE. — *Corboz, André*. Invention de Carouge, 1772—1792. Lausanne, Payot, 1968. — 603 p. ill. [93]
- Chur. — Bei den Gymnasiasten der Nikolaischule in Chur 1588/1589. Einführung u. Übertragung eines Manuskriptes. Von *Christoph Simonett*. (Bündner Monatsbl. 1968, S. 217—262.) [Enth.] S. 221—222: Das Schülerverzeichnis. [94]
- — *Wiesmann, P[eter]*. Der Scaletta-Friedhof in Chur. — Die Erhaltung der Epitaphienreihe auf dem Scaletta-Friedhof in Chur. Von *A. Wyß*. (Kunst u. Stein 13, 1968, No. 1, S. 3—17, ill.) [Auch als SA. — 17 S.] [95]
- Coldrerio. — *Vassalli, Edmondo Luigi*. La chiesa di S. Gregorio e il culto di Sant'Apollonia a Coldrerio. (Boll. stor. della Svizzera ital. 30, 1968, p. 61—79. tav.) [Notizie geneal.] [96]
- Cornaux. — *Clottu, Olivier*. Cornaux. Etude démographique d'une commune du vignoble neuchâtelais. (Musée neuchâtel. sér. 3, a. 5, 1968, p. 145—166. fig. pl.) [Aussi en tiré à part. — 22 p.] [Nombr. notices généal. e. a. sur les fam. Basin †, Belperroud, Berthod †, Catherine †, Charles †, Chautems †, Clottu, Nicolet †, Perroud †, Collon †, Conod/Cunod †, Estochet/Tochet/Tosset †, Goffard †, Junod, Matthey-Jonais, Michaux †, Paillaud †, Robert dit Galland †, Thomas †, Tissot et Varnier †.] [97]
- Domdidier. — Voir No. 105.
- Ebnat-Kappel. — *Hofer, Werner*. Ebnat-Kappel. Ein Dorf stellt sich vor. Ebnat-Kappel, Dorfgemeinschaft und Polit. Gemeinde, 1968. — 40 S. Abb. 1 Beil.: Wichtige Adressen. — 4 S. [98]
- Emmental. — *Häusler, Fritz*. Das Emmental im Staate Bern bis 1798. Die altbernische Landesverwaltung... 2. Bern, Burgerbibliothek, 1968. — X, 381 S., 2 Beil. (Schriften d. Burgerbibliothek.) [99]
- Engadin. — Die Urkunden aus dem Archiv des Hospizes SS. Nikolaus und Ulrich in Chapella bei S-chanf. 1. Die Urkunden des 14. Jahrhunderts. Hrg. von *Otto P[aul] Clavadetscher*. 2. Zu den Orts- u. Personennamen der Ur-

- kunden von 1209—1393. Von *Andrea Schorta*. 3. Rechtsgeschichtliches. Von O'P'C'. (Bündner Monatsbl. 1968, S. 65—103. Faks.) [100]
- — Siehe auch No. 249.
- Engelburg. — *Cavelti, Urs Josef*. Die Kirche machte Engelburg zum Dorf. (Oberberger Bll. 1968, S. 25—32. Abb.) [Enth. u. a. die Liste der Pfarrer von Engelburg.] [101]
- Eppenwil. — Siehe No. 151.
- Etzelkofen. — *Michel, Hans A.* Aus der Geschichte eines Bernisch-solothurnischen Grenzdorfes. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 30, 1968, S. 87—128. Taf.) [102]
- Fischbach LU. — Siehe No. 151.
- Fleurier. — *Courvoisier, Jean*. Essai sur les noms des habitants de Fleurier du XIV^e au XVIII^e siècle. (Musée neuchâtel. sér. 3, a. 5, 1968, p. 32—44.) [103]
- Fraubrunnen (Amt). — *Brand, Willy*. Die Bevölkerungsbewegung in den einzelnen Gemeinden. — Neu hinzugezogen. Von *Irene Fischer-Pedroli*. — Vertragen sich alte und neue Dorfbewohner? Von *Irene Weber*. (Chronik d. Amtes Fraubrunnen 8, 1968, S. 31—38. ill.) [104]
- Fribourg (Ct.). — Archiv-Inventare des Kantons Freiburg. Hrg. vom Deutschen Geschichtsforsch. Verein in Zsarb. mit dem Mediaevist. Inst. der Univ. Freiburg. Reihe II: Gemeinde- u. Kirchenarchive. Fasz. 2: Archives communales de Domdidier. <Ancien fonds paroissial.> [Publ.] par *Marcelle Despond*. (Freiburger Geschichtsbll. 56, 1968/69, S. 73-256.) [Nombr. indications gééal. e. a. des fam. Abriel, Badoud, Besson, Brunet, Chardonnens, Corminboeuf, Despond, Dubey, Fornerod, Godel, Jordan, Persoud et Rollinet.] [105]
- — *Bodmer, Walter*. Die Indienneindustrie im Gebiete des heutigen Kantons Freiburg im 18. Jahrhundert. (Freiburger Geschichtsbll. 56, 1968/69, S. 35—71.) [Darin genealog. Angaben.] [106]
- — *Morard, Nicolas*. Servage et manumissions dans le canton de Fribourg à la fin du moyen âge. <XIV^e—XV^e siècle.> (Mém. de la Soc. pour l'hist. du droit et des institutions des anc. pays bourguignons, comtois et romands, Dijon, 28, 1967, p. 89—140.) ([Indications gééal.] [107]
- — *V[evey], B[ernard de]*. Châteaux fribourgeois: Fribourg. — Attalens. — Vivy. (La Liberté, Fribourg, 1968, nos 5. 17. 180. 186. ill.) [108]
- — Voir aussi No. 1, 35.
- Gams. — *Aebi, Richard*. Die Burg zu Gams, Residenz der rätischen Rektoren. (Unser Rheintal 25, 1958, S. 57—63. Abb.) [Darin genealog. Angaben über die Freiherren v. Sax-Misox.] [109]
- — *Rohner, Josef*. Wappen von [Familien der Gemeinde] Gams. (Rheintaler Almanach 17, 1968, S. 21—24. Wappenabb.) [Betr. die Fam. Boxler, Dürr, Göldi, Hämmerli, Hardegger, Kaiser, Kesseli, Kessler, Kramer, Lenherr, Scherrer, Schöb, Wessner.] [110]

- Genève (Evêché). — *Tribolet, Maurice de*. L'organisation de la chancellerie épiscopale et de l'entourage de l'évêque de Genève au XII^e siècle. (Rev. suisse d'hist. 18, 1968, p. 401—421.) [111]
- Genève (Ville). — *Cramer, [Marc]*. Un dîner du Dr. Frédéric Rilliet en 1850 <1851>. (Genava n. s. 16, 1968, p. 233—246. fig., portr.) [Indications biographiques.] [112]
- — *Genequand, Jean-Etienne*. La Visite pastorale de Saint-Gervais en 1446. [Suivi de:] La Visite pastorale de la Madeleine. (Bull. de la Soc. d'hist. et d'archéol. de Genève t. 14, livr. 1, 1968, p. 3—76.) [Contient un index des noms.] [113]
- — *Jungkunst, Joh[ann] H.* 100 Jahre Geschichte der Deutschschweizerischen Evangelischen Kirche, Genf. Festhalten am Bekenntnis der Hoffnung. Verf. zur Jahrhundertfeier 1968. Genf 1968. — 55 S. ill. Portr. [114]
- — *Naef, Henri*. Les origines de la Réforme à Genève. Publ. par la Société d'histoire et d'archéologie de Genève. 1: La cité des évêques, l'Humanisme, les signes précurseurs. Réimpr. [photomécanique]. 2. L'ère de la triple combourgeoisie, l'épée ducale et l'épée de Farel. Genève, Jullien, 1968. — 2 vol. ill. pl. [Publ. simultanément dans la coll.: Travaux d'Humanisme et Renaissance. Vol. 100. Genève, Droz.] [115]
- — The Register of the Company of Pastors of Geneva in the time of Calvin. Ed. and transl. from the Latin and French by *Philip Edgcumbe Hughes*. Grand Rapids, Mich., Eerdmans, 1966. — XVI, 380 p. [116]
- — *Winkler, Jochen*. Der Kirchenhistoriker Jean Henri Merle d'Aubigné. Eine Studie zum Genfer Réveil. Zürich, EVZ-Verlag, 1968. — 166 S. (Basler Studien z. histor. u. systemat. Theologie. 12.) [117]
- — Voir aussi No. 13.
- Gondo-Zwischbergen. — *Arnold, Peter*. Gondo-Zwischbergen an der Landesgrenze am Simplonpaß. Gondo-Zwischbergen, im Selbstverl. der Gemeinde und Pfarrei, 1968. — 328 S. Abb. [118]
- Grandval. — *Gobat, Jean-Philippe*. Grandval, sa paroisse et ses habitants. Mille ans de vie. Conférence... Grandval 1968. — 16 p. [119]
- Grasburg. — *Joho, J[ean]-J[acques]*. Grasburg sur la Singine. Quelques siècles de luttas pour le château des courants d'air. (Courrier de Berne. Hebdomadaire rom. 46, 1968, nos. 8—10, <1er, 8 et 15 mars>.) [120]
- Graubünden. — *Clavadetscher, Otto P[aul]*. Feldkircher Bürger in mittelalterlichen Bündner Urkunden. (Montfort, Dornbirn, 20, 1968, S. 253—273.) [Auch als SA.] [121]
- — *Kaiser, Dolf*. Cumpatriots in terras estras. Prouva d'üna documentaziun davart l'emigraziun grischuna, considerand in speciel l'Engiadina e contuorns. [Zürich, im Selbstverlag,] 1968. — 252 p. pl. (Stampa separada dal Fögl Ladin 1965/67.) [122]
- — *Manetsch, Gion Arthur*. Pioniers e campions della scola catolica romontscha. (Calender Romontsch 109, 1968, p. 272—300. portr.) [Betr. u. a. die Fam. Condrau.] [123]

- Graubünden. — *Müller, Iso*. Ils professers alla scola claustrala de Mustèr 1856—1880. (Igl Ischi 54, 1968, p. 55—75.) [124]
- — *Schmid, Töna*. Mercenaris grischuns in servezzan ester. (Chalender ladin 58, 1968, 38—46.) [125]
- — *Schorta, Andrea*. Funtaunas da dret rumauntschas. Ser. B. Tschantamaints cumünels: San Murezzan / St. Moritz. (Annalas da la Soc. retorumantscha 81, 1968, p. 219—340. ill.) [126]
- — Siehe auch No. 13.
- Großdietwil. Siehe No. 151.
- Gruyère. — *Ruffieux, Roland*. L'économie alpestre et le commerce de fromage en Gruyère au XIX^e siècle (de 1817—1867). (Annales fribourg. 49, 1968, p. 5—153. cartes.) [Indications généal.] [127]
- Gruyères (Ville.) — *Dubas, Jean*. Promenade héraldique à Gruyères. (Archives hérald. suisses. Annu. 82, 1968, p. 19—30. fig.) [Description de nombr. armoiries e. a. des fam. Castella, Dey, Doutaz, Dafflon, Bovy, Balland, de Gruyère, de Seyssel, de Monteynard, de Castella, de Delley, von der Weid, de Raemy, de Praroman, d'Estavayer et de Challant, sires de Villarzel aussi v. Willer.] [128]
- Hägendorf. — Auswanderung von sieben Hägendorfer Familien nach Ungarn. (Solothurner Ztg. 1967, Nr. 269.) [129]
- Heerbrugg. *Broder, Leo*. Schloß Heerbrugg. (Rheintaler Almanach 17, 1968, S. 25—34. Abb.) [130]
- Henggart. — *Irminger, Hans Ulrich*. Henggart 1783. [Hrg.:] *Ludwig Forrer*. (Winterthurer Jb. 15, 1968, S. 153—168.) [131]
- Hermetschwil AG. — Siehe No. 11.
- Herzogenbuchsee. — *Henzi, Hans*. Auf der Spur von Scharfrichtern in und aus Herzogenbuchsee. (Jahrb. d. Oberaargaus 11, 1968, S. 33—51. Taf.) [Darin genealog. Angaben über die Fam. Hotz, Bur / Baur und Huber.] [132]
- Innerschweiz. — *Wernli, Fritz*. Studien zur mittelalterlichen Verfassungsgeschichte. 5: Die Talgenossenschaften der Innerschweiz. Ein Beitrag zur Frage der Hundertschaften und Marktgenossenschaften. [Trübbach SG.] im Selbstverlag, 1968. — XII, 226 S. [133]
- Jonen. — *Bürgisser, Walter*. Jonen. Aus der Vergangenheit von Dorf und Pfarrei. Wohlen/AG, Buchdr. Kasimir Meyer, 1968. — 188 S. Abb. [134]
- Jura bernois. — *Bessire, Otto-Paul*. Histoire du Jura bernois et de l'ancien Evêché de Bâle. Rééd. Saignelégier, P. Bessire, 1968. — 357 p. [135]
- — *Pellaton, Jean-Paul*. Vitraux du Jura. Textes réunis et présentés sous la direction de J'-P' P'. Photogr. de Jean Chausse. Moutier, Ed. Po Jura, 1968. — 113 p. pl. [136]
- — *Rais, André*. Livre d'or des familles du Jura. Avant-propos de Simon Kohler. Préf. de Gonzague de Reynold. 1: A — Br. Porrentruy, Ed. du Jura, Impr. La Bonne Presse, 1968. — 383 p. [137]

- Kaiserstuhl. — *Welti, Hermann J[osef]*. Die Schultheißen von Kaiserstuhl. (In: Festschrift Karl Schib ... Thayngen, Augustin, 1968. — S. 208—229.) [138]
- Klingnau. — *Müller, Bruno*. Schützengesellschaft Klingnau, 1410—1960. Klingnau [1968]. — 34 S. Taf. [139]
- Kölliken. — *Koprio, Emil*. Seltene [Kölliker] Heimattreue. (Vereinigung f. Heimatkunde d. Suhrentales u. Umgebung. Jber. 37, 1968, S. 8—10.) [Betr. Mitglieder der Fam. Suter.] [140]
- Köniz. — *Gugger, Karl*. Das Chorgericht von Köniz, 1587—1852. Ein Beitrag zur Kirchen-, Orts- und Sittengeschichte. Köniz, Ortsverein, 1968. Vertrieb: Buchdr. G. Rhyn, Köniz. — 115 S. Taf. [141]
- Kreuzlingen. — Siehe No. 29.
- Küsnacht ZH. — *Egli, Jakob*. Von ausgestorbenen oder aussterbenden Berufen und ihren letzten Vertretern in der Gemeinde Küsnacht. (Küslechter Jahresbll. 8, 1968, S. 20—30. Taf.) [142]
- — Zwei erfolgreiche Küsnachter Industrie-Begründer: Hermann Hintermeister-Forster, 1838—1901. Von *Amalie Staubmann-Rothlin*. — Jakob Ernst Bircher, 1863—1938. Von *Lina Ernst*. (Küslechter Jahresbll. 8, 1968, S. 43—48, 49—54. Portr., Taf.) [143]
- Langenthal. — Burgergemeinde. 100 Jahre Ausscheidungsvertrag 1867-1967. Langenthal 1968. — 91 S. Taf. [144]
- Lengnau AG. — *Guggenheim-Grünberg, Florence*. Die Torawickelbänder von Lengnau. Zeugnisse jüdischer Volkskunst. Zürich, Verl. Jüdische Buch-Gemeinde, 1967. — 36 S. Taf. (Beiträge z. Geschichte u. Volkskunde der Juden in der Schweiz. 9.) [145]
- Liestal. — *Kramer, Karl*. Heimatkunde von Liestal 1863. Hrg. durch die Arbeitsgemeinschaft Liestaler Heimatkunde. Liestal, Stadtgemeinde, 1968. — 48 S. ill. [146]
- Locarnese. — *Wielich, Gottardo*. Il Locarnese negli ultimi tre secoli del medioevo. P. 2ª: Storia interna. 1: I capitanei e la popolazione. (Archivio stor. ticinese 9, 1968, No. 36, p. 273—288. facs.) [147]
- Löwenburg (Herrschaft). — *Meyer Werner*. Die Löwenburg im Berner Jura. Geschichte der Burg, der Herrschaft und ihrer Bewohner. Diss. phil.-hist. Basel. Basel, Stuttgart, Helbing & Lichtenhahn, 1968. — XVI, 276 S. Beil.: 2 Kart. (Basler Beiträge z. Geschichtswissenschaft. 113.) [148]
- Luzern (Kt.). — Die Luzerner Ehrenbürger. (Luzerner Haus-Kal. 168, 1968, S. 81. Portr.) [149]
- — *Lustenberger, Werner*. Kleine Luzerner Militärgeschichte seit 1815. Luzern, Komm. Haag, 1968. — 120 S. Taf. (Luzern im Wandel der Zeiten. 44.) [150]
- — *Marti, Hans*. Die Bevölkerung Altbürons, Großdietwils, Eppenwils und Fischbachs im Jahre 1799. (Der Hinterländer 7, 1968, S. 5—6.) [151]
- Luzern (Stadt). — *Galliker Joseph M.* Luzerns Panner und Fähnlein. (Schweizer Archiv f. Heraldik. Jb. 82, 1968, S. 2—18. Abb., Taf.) [152]
- — *Halder, Gottlieb*. Die Friedhöfe der Stadt Luzern. Im Auftrag des Stadtrates hrg. vom Stadtpräsidium unter Mitarb. des Stadtarchivs. Luzern, Komm. Haag, 1968. — 62 S. Taf. (Luzern im Wandel der Zeiten. 42.) [153]

- Maderanertal. — *Nünlist, Hugo*. Das Maderanertal einst und jetzt. Luzern, Murbacher-Verl. Fritz Ineichen, 1968. — 231 S. Abb. [154]
- Märstetten. — *Alder, Eugen*. Geschlechter und Berufe aus Alt-Märstetten. (Thurgauer Tagbl. 1967, Nr. v. 12. Jan.) [155]
- Maisprach. — *Graf, Karl*. Heimatkunde von Maisprach. Liestal, Kant. Drucksachen- u. Materialzentrale, 1968. — 104 S. Taf. [156]
- March. — Kleine Geschichte der March. Von *Johannes Heim* u. a. Hrg. vom Marchring, Siebnen. Siebnen, Obersee-Verl., 1968. — 239 S. ill. [157]
- Meilen. — *Pfenninger, Ernst*. Die Bauernhöfe zu Bünishofen [in Feldmeilen bei Meilen]. (Heimatbuch Meilen 8, 1967/68, S. 73—91. ill.) [Darin genealog. Angaben.] [158]
- Mendrisiotto. — *Mondada, Giuseppe*. Valmaggesi nel Mendrisiotto. (Almanacco Valmaggesi 11, 1968, p. 55—58.) [159]
- Möriken-Wildegg. — *Hartmann, Karl*. Unsere Gemeindeschreiber seit 1803. [Möriken.] (Gemeinde-Jb. Möriken-Wildegg 11, 1967/68, S. 92—103. Portr.) [Betr. u. a. die Fam. Bryner, Byland, Käser, Kleiner u. Hofer.] [160]
- Mont-sur-Rolle. — *Rochat, Gilbert*. Histoire de Mont sur Rolle. Ill. de Ric Berger. Mont-sur-Rolle [Grefte municipal], 1968. — 86 p. ill. multigr. [161]
- Monthey VS. — Voir aussi No. 222.
- Môtiers NE. — *Courvoisier, Jean*. Notes sur la «Maison Rousseau» à Môtiers. (Musée neuchâtel. sér. 3, a. 5, 1968, p. 167—172. ill.) [Indications géneal.] [162]
- Münchenwiler/Villars-les-Moines. — Siehe No. 57.
- Muri (Kloster). — Siehe No. 17.
- Neuchâtel (Ct.). — *Reinhardt, Marc*. Les otages de 1848. (Musée neuchâtel. sér. 3, a. 5, 1968, p. 62—83.) [163]
- — Voir aussi No. 13.
- Neuveville, La. — *Clottu, Olivier*. Les armoiries des familles bourgeoises anciennes de La Neuveville. Suite. (Archives hérald. suisses. Annu. 82, 1968, p. 31—50. fig.) [Concerne les fam. Daulte, de Diesbach †, de Diesse †, Engel †, d'Erlach †, Exchaquet, Faucon †, Frêne †, Fongaille †, Fonjallaz, Frey †, Gallandre †, Gascard, Gibert, Gibollet †, de Gléresse / v. Ligerz †, Gottier / Cottier †, Graff †, de Graffenried, Grimaître †, Gross, Gueissbühler, Guillaume †, Himly / Heimly / Himely, Imer, Jallaz †, Kissling †, Klenck, Krieg, Kuentzi †.] [164]
- Niederhelfenschwil. — *Stärkle, Paul*. Zu den Flurnamen der Gemeinde Niederhelfenschwil. (In: Geschäftsbericht d. Darlehenskasse Niederhelfenschwil. Geschäftsj. 66, 1967, Beil. S. 1—6. Abb., Taf.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Kochli, Moser, Klaus u. Helg.] [165]
- Oberaargau. — Jahrbuch des Oberaargaus: Autorenregister — Sachregister. 1958—1967. (Jahrb. d. Oberaargaus 11, 1968, S. 179—190.) [166]
- Obersaxen. — *Abele, Toni*. Die Fähnriche des Gerichtes Obersaxen. [1629—1823.] (Bündner Monatsbl. 1968, S. 149—160.) [Betr. die Fam. Alig, Janka, Brunold, Arpagaus, Schwarz u. Zoller.] [167]

- Oberwallis. — *Schnyder, Albert*. Dreißig Jahre Offiziersgesellschaft Oberwallis, 1935—1965. Ill.: Werner Zurbriggen. Visp 1968. — 76 S. ill. [168]
- Oberwinterthur. s. No. 233.
- Obwalden. — *Flüe, Niklaus v.* Die Mediationszeit in Obwalden. Sarnen, Verlag des Historisch-Antiquar. Vereins Obwalden, 1968. — 142 S. (Obwaldner Geschichtsblätter. 10.) [Darin geneal. Angaben.] [169]
- Oensingen. — *Rudolf, Bruno*. 1000 Jahre Oensingen. Bilder aus der Dorfgeschichte. Hrg. vom Komitee «1000 Jahre Oensingen». Gestaltung: Paul Bobst. [Oensingen, Gemeindekanzlei, 1968.] — 96 S. Abb. [170]
- Oetwil am See. — *Goetschi, Arthur*. Aus der Ortsgeschichte von Oetwil am See. [Höri ZH, Genterstr. 512, im Selbstverl., 1968.] — 27 S. Abb. [171]
- Oltten (Bez.). — *Fischer, Eduard*. Ein bisher unbekannt gebliebenes Froburgbild. (Oltner Njbl. 26, 1968, S. 29—31. Abb.) [Darin genealog. Angaben, u. a. die Fam. Großmann, von Aarburg betreffend.] [172]
- Rapperswil SG. — Das Bild der Stadt Rapperswil. Mitarb.: *Ernst Ackermann* [u. a.]. Hrg. von *Konrad Bächinger* [u. a.]. Fotos: Ernst Liniger. Rapperswil, Arp, 1968. — 208 S. ill. [Enth. u. a.] S. 84—98: Die Herkunft der Rapperswiler Grafen. Von *Paul Kläui*. [173]
- Rheinau. — *Schultheß, Konrad*. Deutsche und Elsässer im Totenbuch Rheinau (Schweiz) 1601—1800. (Genealogie, Neustadt/Aisch, 17, 1968, S. 300—307, 339—346, 406—409.) [Auch als SA.] [174]
- Rheinfelden. — Rheinfelder Neujaarsblätter. Inhalt der Jahrgänge 1945—1967. (Vom Jura z. Schwarzwald 41, 1966/67, S. 1—7.) [175]
- Rheintal. — *Beckmann, Johannes*. Der Anteil des Rheintals am katholischen Weltapostolat. — Rheintaler in der evangelischen Mission. Von *Alfred Enz*. (Unser Rheintal 25, 1968, S. 141—161, 162—176. Portr.) [176]
- Romainmôtier. — *Poudret, Jean-François*. La condition des sujets de Romainmôtier à la fin du Moyen âge. (Dans: Mélanges Marcel Bridel. Lausanne, Impr. réunies, 1968. — p. 443—459.) [177]
- Rorschach. — *Grünberger, Richard*. Zum Adelstitel der Rorschacher Leinwandherren v. Hoffmann und v. Bayer. (Monats-Chronik. Ill. Beil. z. Ostschweizer. Tagbl. 1968, Nr. 10, S. 3—8. ill. Portr., Wappen.) [178]
- — *Grünberger, Richard*. Die Anfänge des Rorschacher Leinwandhandels. — Die großen Rorschacher Leinwand-Exporthäuser im 17. und 18. Jahrhundert. (Monats-Chronik. Ill. Beil. z. Ostschweizer. Tagbl. 1968, No. 11, S. 2—5; No. 12, S. 2—8. ill. Portr., Karte.) [Darin genealog. Hinweise auf die Fam. v. Bayer, v. Hoffmann u. v. Albertis.] [179]
- — *Grünberger, Richard*. Die Bewohner des Curtihauses [in Rorschach]. (Monatschronik. Ill. Beil. z. Ostschweizer. Tagbl. 1968, No. 1, S. 2—4. ill.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Gasparini u. v. Albertis.] [180]
- — *Grünberger, Richard*. Aus der Frühzeit der Roco-Conservenfabrik Rorschach. (Monats-Chronik. Ill. Beil. z. Ostschweizer Tagbl. 1968, No. 3, S. 9—13. Portr.) [Darin genealog. Angaben über die Fam. Bernhard.] [181]

- Rupperts wil. — *Siegrist, Jean Jacques; Pfister, Willy*. Rupperts wil. Die Geschichte eines Dorfes an der Aare. Hrg. vom Gemeinderat Rupperts wil. 3: Vom alten zum neuen Dorf seit 1800. Mit e. Anh. Rupperts wil, [Gemeindekanzlei], 1968. — 319 S. Abb. [182]
- Rusche in. — *Cajochen, Luregn*. Die Burgruine Frauenberg/Fronsberg in Ruschein und ihre Geschichte. Von Cajochen Lorenz. [Nebst] Nachtr. Ruschein, [Selbstverl. d. Verf.,] 1965—66. — 17, 5 Bl. Maschinenschr. [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. v. Frauenberg, v. Matsch, v. Toggenburg, Peterelli † u. Cajochen.] [183]
- Saint-Léonard VS. — *Delalay, Edouard*. Monographie de la commune de St.-Léonard. Etude démographique. [St.-Léonard, chez l'auteur,] 1966. — I, 28 f. multigr. [184]
- Sankt Gallen (Kt.). — *Ha[uswirth], F[ritz]*. Schloß Zuckenriet. — Schloß Schwarzenbach. (Bll. z. Heimatgesch. Beil. z. «Wiler Tagbl.» 8, 1968, S. 10—12. Abb.) [Darin genealog. Hinweise u. a. über die Edlen v. Zuckenriet, die Edlen von Rosenberg, die Ritter v. Schwarzenbach u. die Herren v. Hewen.] [185]
- — *Kobler, Arthur*. Kapelle und Kaplanei Wilen-Wartegg. (Monats-Chronik. Ill. Beil. z. Ostschweizer. Tagbl. 1968, Nr. 5—7. Portr.) [Darin biogr. Angaben.] [186]
- — *Staerke, Paul*. Die Leibärzte der Fürstbäbte von St. Gallen. T. 2. (Rorschacher Njbl. 58, 1968, S. 91—106. ill. Portr.) [Darin genealog. Angaben über die Fam. Wepfer, von Schaffhausen; Schnorpf, von Baden; Sailer, von Wil; Wegelin, von St. Gallen; Heer, von Rorschach; Bürgi, von Lichtensteig; Rogg, von Frauenfeld; Bürke, von Rorschach u. Hungerbühler, von Sommeri.] [187]
- Sankt Moritz. — *Rieß, Curt*. St. Moritz. Die Geschichte des mondänsten Dorfs der Welt. Zürich, Stuttgart, Classen, 1968. — 143 S. Abb. [188]
- — Siehe auch No. 126.
- Sargans. — *Geel, Ernst*. Aus der Baugeschichte des Schlosses Sargans. (Sarganserland 16, 1968, S. 6—48. Abb.) [189]
- Sarganserland. *Senti, Alois*. Schloß und Landschaft Sargans. Nach e. Hörbild bearb. (Sarganserland 16, 1968, S. 65—78. Abb.) [190]
- Schaffhausen (Stadt). — *Steinemann, Ernst*. Das Haus «zur Blume» [in Schaffhausen]. (Schaffhauser Mappe 36, 1968, S. 15—17. ill.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Peyer im Hof.] [191]
- Schüpfheim. — *Zemp, Josef*. Der Orchesterverein Schüpfheim jubiliert. (Bll. f. Heimatkunde aus d. Entlebuch 41, 1968, S. 88—105. Portr.) [Darin genealog. Angaben.] [192]
- Sertig Dörfli. — *Schwaninger, Robert*. Kirchenbuch für die ehrsame Kirchhöry, Gemeind und Nachparschaft in Sartig. (Davoser Rev. 43, 1968, S. 212—218. ill.) [193]

- S o l o t h u r n (Kt.). — *Arnold, Klemens*. Der Anteil Solothurns an der schweizerischen Brasilienauswanderung im Jahre 1819. (Jb. f. soloth. Gesch. 41, 1968, S. 367—385.) [Darin genealog. Angaben u. Verzeichnis der Auswanderer u. der verstorbenen Solothurnischen Kolonisten in Brasilien.] [194]
- — *Kocher, Ambros; Gutzwiller, Hellmut*. Der Kalender. Solothurn, Staatsarchiv, 1968. — 34 S. Abb. (Veröffentlichungen d. Solothurner Staatsarchives. 5.) [195]
- — Rodel der Steuern an den Bau zu Dreibeinskreuz. [Kapelle in Solothurn.] [Hrg.] von *Othmar Noser*. (Jb. f. soloth. Gesch. 41, 1968, S. 386—395.) [Darin genealog. Angaben u. Personenregister.] [196]
- — *Studer, Theodor*. 100 Jahre Unteroffiziersverein Solothurn, 1866—1966. Zum 100jährigen Jubiläum verfaßt. Solothurn 1966. — 32 S. Fig. Taf. [197]
- S o l o t h u r n (Stadt). — *Herzog, Walter*. Die Gurzelngasse in Solothurn. (Jb. f. soloth. Gesch. 41, 1968, S. 353—366. ill.) [Darin genealog. Angaben.] [198]
- — Schloß Waldegg bei Solothurn: Das Schloß Waldegg u. die Familie Besenval. Von *Charles v. Sury*. — Stiftung Schloß Waldegg. Von *Willy Ritschard*. — Schultheiß Johann Viktor Besenval, 1638—1713, der Erbauer der Waldegg. Von *Hans Sigrist*. — Der Garten des Schlosses Waldegg. Von *Albert Baumann*. Derendingen 1967. [199]
- S t ä f a . — Ortsgeschichte. Gesamted.: *Peter Ziegler*. 1: Von den Anfängen bis zur Revolutionszeit. Mitarb.: Verena Bodmer-Geßner [u. a.]. Stäfa, Lese-gesellschaft. [Auslfg.: Gemeinderatskanzlei Stäfa.] 1968. — 492 S. 22 Taf. [200]
- S t e i n e n . — Beiträge zur 650-Jahrfeier der Pfarrkirche St. Jakob 1318—1968. Von *Otto Imbach, Josef Keßler-Mächler, Richard Strobel, Willy Keller*. (Mitteilungen d. Histor. Vereins d. Kantons Schwyz, Heft 61, 1968, S. 3—140. Abb.) [Auch als SA.] [201]
- S t e i n m a u r . — *Hedinger, Heinrich*. Ortsgeschichte von Steinmaur. Photogr.: Max Dickenmann. Niedersteinmaur, Gemeindekanzlei, 1968. — 230 S. Taf. [202]
- S u h r . — *Lüthi, Alfred*. Suhr im Wandel der Zeiten. Nach Vorarb. von *Joseph Meyer* verf. Hrg. von der Einwohnergemeinde u. d. Ortsbürgergemeinde Suhr. [Suhr, Gemeindekanzlei,] 1968. — 272 S. Fig. [203]
- S u h r e n t a l . — *Gloor, Georges*. Suhrentaler Kirchen und Priester vor und in der Reformation. (Vereinigung f. Heimatkunde d. Suhrentales u. Umgebung. Jber. 36, 1967, S. 11—35.) [204]
- — *Koprio, E[mil]*. Scherenberg. (Vereinigung f. Heimatkunde d. Suhrentales u. Umgebung. Jber. 36, 1967, S. 9—10.) [Darin genealog. Angaben über die Herren v. Ifental.] [205]
- S u r s e e . — *Nick, Konrad*. Die Mittelschule Sursee. 1867—1967. Sursee, Kantonale Mittelschule Sursee, 1967. — X, 140 S. Portr. [Darin genealog. Angaben.] [206]

- Surselva. — *Maissen, Augustin*. Onomastica sursilvana. Diminutive patronimics dil suffix a Sumvitg 1600—1800. With an abstract in English: Sursilvan onomastics: Patronymic diminutives with *et* suffix in the township of Sumvitg <Grisons, Switzerland>, from 1600—1800. Cuera, Ediziuns della Revista retoromontscha, 1966. — 16 p. (Reprint from: Igl ischi, vol. 50, 1964.) (Studia Raetoromanica. 2.) [207]
- Tänikon. — *Büsser, Jean; Geel Ernst*. Gut Tänikon, 789—1968. Gedenkschrift. Tänikon 1968. — II, 35 S. Abb. [208]
- Tenero-Contra. — *Mondada, Giuseppe*. Tenero-Contra. Appunti di storia. <2ª ed.> Locarno, Pedrazzini, 1968. — 159 p. ill. [209]
- Ticino. *Cambin, Gastone*. Il segno di proprietà presso le popolazioni rurali del cantone Ticino:Olivone. — Semione. (Riv. patriziale tic. 22, 1968, p. 20—27. ill.) [Anche come estr. — 10 p. fig.] [210]
- — *Gilardoni, Virgilio; Rocco da Bedano*, Cap. Ticinensia. Notizie e documenti inediti per la storia, la storia dell'arte e la storia delle antiche «civiltà locali» delle terre titinesi e della Lombardia prealpina. (Archivio stor. ticinese 9, 1968, no. 33/34, p. 65—160. ill.) [211]
- — *Martinola, Giuseppe*. Fonti ticinesi per la storia dell'emigrazione degli artisti dei Laghi. (Arte lombarda, Milano, a. 11, 1966, sem. 2, p. 205—206.) [212]
- — *Mondada, Giuseppe*. Emigrazione ticinese — Tessiner Auswanderung — L'émigration tessinoise. (Schweiz. Buchdruckerztg. 93, 1968, S. 640—643.) [213]
- Tiefencastel. — *Sigron, Josef Angel*. Heimatbuch Tiefencastel — Codesch da Casti. Hrg. von der Gemeinde Tiefencastel. Thusis, Buchr. W. Roth, 1968. — XX, 248 S. Abb. [214]
- Uerikon. *Anderes, Bernhard*. Die spätmittelalterlichen Balkendecken in Uerikon. (Ritterhaus-Vereinigung Uerikon-Stäfa. Jber. mit Abh. 1968/69, S. 7—14. Abb.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Wirz, von Uerikon.] [215]
- Uerkheim. — *Boner, Georg*. Vor 400 Jahren entstand Neudorf bei Uerkheim. (Zofinger Njbl. 53, 1968, S. 63—68. Abb.) [216]
- Ursern. — *Meyer, Isidor*. Die Talamänner von Ursern <1203—1968>. Be-reinigt und nachgeführt von *Carl Franz Müller*. [Altdorf,] Verein f. Geschichte u. Altertümer von Uri, 1968. — 31 S. (SA. aus: Histor. Neujahtsblatt, hrg. vom Verein f. Geschichte u. Altertümer von Uri. Doppelheft 1967/68.) [217]
- Valais. — *Guerraty, Gabriel*. Gloses du notaire G' Guerraty sur le récit de la révolution de 1790 par l'abbé Clément. Publ. par *Pierre Devanthey*. (Vallesia 23, 1968, 69—107.) [Indications géneal. et index des noms de personnes.] [218]
- — *Luyet, Jean-Jacques*. Bibliographie des codes valaisans <1794—1963>. Trav. de dipl. Ecole de bibliothécaires Genève 1968. — 70 f. dact. [219]
- — *Michelet, Henri*. Sur les traces des précurseurs. Industries bas-valaisannes <1800—1850>. (Vallesia 23, 1968, p. 133—203.) [Notices géneal.] [220]

- Valais. — Rechtsgeschichte u. Volkskunde. Dr. Jos. Bieler z. 65. Geburtstag. [Mit Beitr. von] *Peter Arnold* [u. a.]. Hrg. von *Louis Carlen* und *Josef Guntern*. Brig, Stockalper-Archiv, 1968. — 144 S. Abb. (Schriften des Stockalper-Archives in Brig. 12.) [221]
- — *Revilliodi, Claude*. Les «Annales» du notaire montheysan Claude Revilliodi, 1490—1525. Ed., introd. et commentaire par *Catherine Santschi*. (Vallesia 23, 1968, p. 31—68.) [222]
- — *Santschi, Catherine*. Pantaléon, [1522—1595] et l'historiographie valaisanne. App.: [Texte des biographies originales de Valaisans.] (Annales valais. a. 43, t. 15, livr. 2, 1968, p. 171—196.) [223]
- — *Volken, Niklaus*. Was sagen uns die alten Häuser? (Walliser Jahrb. 37, 1968, S. 53—59. ill.) [224]
- — Voir aussi No. 49.
- Vallon. — Vallon-Carignan. (Almanach de la Broye 1968, p. 75—81.) [Contient des notices généalogiques e. a. sur la fam. Rey.] [225]
- Vaud. — 100 ans Fédération vaudoise des sociétés d'agriculture et de viticulture, <1868—1968>. Lausanne 1968. — II, 74 p. ill. [226]
- — *G[achet], A[rnold]*. Le Gros de Vaud et le Grand Refuge. 1—16. (Echo du Gros de Vaud, Echallens, 37, 1967, nos 43—51; 38, 1968, nos 2. 3. 5. 6. 7. 12. 14.) [Nombr. indications géneal. sur les familles réfugiées et fixées à demeure dans le Gros de Vaud. e. a. sur les fam. Pelot, Chabot et Bermont.] [227]
- Vivvy. — Voir No. 108.
- Vordemwald. — *Wullschlegel-Schärer, Oskar*. Geschichte der Gemeinde Vordemwald. Mitarb.: Erwin Wullschlegel, Peter Siegrist. Vordemwald, [Gemeindekanzlei,] 1968. — 199 S. Abb. [228]
- Wagenhausen. — Siehe No. 31.
- Waltensburg/Vuorz. — *Caveng, Martin*. Ils mistergners da Vuorz, 1638—1725. (Per mintga gi 17, 1968, p. 65—73. ill.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Fam. Cadonau, Calchiera, Cunzin, Gabriel, Pfister, Sievi u. Willi/Villi.] [229]
- Weinfelden. — Siehe No. 8.
- Wernetshausen. — *Hauser, Jakob; Pfenninger, Max*. 1100 Jahre Wernetshausen. — 250 Jahre Schule Wernetshausen. Festschrift zum Jubiläum vom 2./3. September 1967. Wernetshausen 1967. [Auslfg.: Max Pfenninger, Wernetshausen.] — 32 S. ill. Taf. [230]
- Wil SG. — *E[brat], K[arl]*. Zum Abbruch des «Schöntals» in Wil. (Bll. z. Heimatgesch. Beil. z. «Neuen Wiler Tagbl.» 8, 1968, S. 8—10. ill.) [Darin genealog. Angaben.] [231]
- Willisau Stadt. — *Bucher, Walter*. Die Geistlichkeit der Pfarrei St. Peter und Paul zu Willisau. (Der Hinterländer 7, 1968, Nr. 1, S. 1—2.) [232]
- Winterthur. — *Kläui, Hans*. Geschichte von Oberwinterthur im Mittelalter. Winterthur, Stadtbibliothek, 1968. — XVI, 377 S. Fig. (Neujahrsbl. d. Stadtbibliothek Winterthur. 299.) [233]

- Z ü r i c h (Kt.). — *Fischer, Rainald; Hungerbühler, Hugo* [u. a.]. Dreifaltigkeitspfarrei Rüti-Dürnten. 100 Jahre katholische Seelsorge im Zürcher Oberland. Vorw.: Josef Amstutz. Zürich, NZN-Buchverl., 1968. — 191 S. Abb. [Darin genealog. Angaben.] [234]
- — *Grebel, Hans Rudolf v.* Pfarrverein des Kantons Zürich <Asketische Gesellschaft>, 1768—1968. Festschrift im Auftrag des Vorstandes verfaßt. Thalwil, Ernst Meili, Präsident, 1968. — 51 S. Taf. [235]
- — *Hartmann, Georg.* 400 Burgen um Zürich. Skizzenbuch eines Burgenfreundes. Grundrisse, Ansichten, Wappen... Zürich, Komm. Rohr, [1968]. — IV, 132 S. ill. Beil.: 2 Kart. [236]
- Z ü r i c h (Stadt). — *Burkhardt, Heinrich.* Alte Bauernhäuser im Kreis 11, Zürich 11, Verein zur Förderung d. Erwachsenenbildung, 1968 — 16 S. Abb. (Neujahrsbl. Zürich 11, Jg. 11, 1968.) [237]
- — *Morf, Hans.* Zunftverfassung, Obrigkeit und Kirche in Zürich von Waldmann bis Zwinggli. Diss. phil. I Zürich 1968. Zürich, Landesmuseum, Antiquar. Ges. 1968. — VI, 110 S. (Mitteilungen d. Antiquar. Ges. in Zürich. Bd. 44, H. 1 = 133. Neujahrsbl.) [238]
- — *Peyer, Hans, Conrad.* Von Handel und Bank im alten Zürich. Zürich, Verlag Berichthaus, 1968. — 323 S. Fig. [239]
- — *Turicus.* Zum Umbau des Hauses «Zur weißen Traube» der jetzigen Kantorei am Neumarkt 2. (Zürcher Altstadt H. 95, 1968, S. 1—5. Abb.) [240]
- — *Turos.* 44. Zürcher Bürgermeister Heinrich <II.> Bräm. — 45. Zürcher Bürgermeister Salomon Hirzel. — Aus dem Leben eines großen Bürgermeisters. Von P. N. (Zürcher Altstadt 1968, H. 93, S. 5—6; Nr. 96, S. 4—5, 6. Portr.) [241]
- Z ü r i c h - W i e d i k o n . — *Etter, Paul.* Heimatbuch Wiedikon. 1.: Das Dorf von anno dazumal. Die Häuser 1 bis 30 in Bild und Geschichte. [Zürich,] Ortsgeschichtl. Kommission des Quartierver. Wiedikon, 1968. — 83 S. ill. [242]
- — *Etter Paul.* Die Geschichte der alten Schmiede [Zürich-] Wiedikon. (Heimatbl. von Wiedikon. Beil. z. «Wiediker-Post» 15, 1968, Nr. 1.) [Darin genealog. Angaben u. a. über die Herren v. Hünenberg, die Fam. Klausen, Zurlinden u. Trüb.] [243]
- Z ü r i c h - W i t i k o n . — *Winkler, Paul.* Die reformierten Pfarrer zu Witikon, 1522—1957. (Witikon. Quartierzschr. 1967, Nr. v. Dez.; 1968, Nr. v. Jan./Febr.) [244]
- Z u g (Kt.) — *Brunner, Josef.* Die spätgotischen Holzplastiken aus dem Kanton Zug im schweizerischen Landesmuseum in Zürich. (Zuger Njbl. 1968, S. 12—39. Taf.) [Darin genealog. Angaben.] [245]
- — *Gruber Eugen.* Geschichte des Kantons Zug. Bern, Francke, 1968. — 154 S. Taf. (Monographien z. Schweizer Geschichte. 3.) [246]
- — *Wyß, Franz.* Die Zuger Glasmalerei. Mit einem Beitr. von Fritz Wyß. Zug, Korporation Zug, 1968. — 236 S. 114 Taf. [247]

- Zug (Kt.). — Zumbach, E[rnst]. Die Ratsherren von Stadt und Amt Zug: Der Stadtrat von Zug 1761—1798. (Heimat-Klänge 48, 1968, Nr. 4.) [248]
 Zuoz. — Caflisch, Artur. Geschichte von Zuoz u. [vom] Oberengadin. 2. Aufl. Zuoz, [im Selbstverlag,] 1965. — 16 S. [249]

III. Einzelne Geschlechter – Familles

- Abriel (de Domdidier). — Voir No. 105.
 Aegerten, Herren v. — Siehe No. 81.
 Affry, d'† (de Fribourg). — Siehe No. 274.
 Albertis, v. (von Rorschach). — Siehe No. 179, 180, 295.
 Alig (von Obersaxen). — Siehe No. 167.
 An der Allmend† (von Luzern). — Suter Robert Ludwig. Scholastica An der Allmend [um 1646—1722]. Eine Luzerner Paramentenstickerin der Barockzeit. (Zschr. f. schweiz. Archäol. u. Kunstgesch. 25, 1967/68, S. 108—137. Abb., Taf.) [250]
 Arpagaus (von Obersaxen). — Siehe No. 167.
 Astor (von Chiavenna, in Zürich). — Schultheß, Konrad. Zur Herkunft des Geschlechtes Astor. (Genealogie, Neustadt / Aisch, 17, 1968, S. 279—281.) [251]
 Aubert de Crest (de Genève). — Voir No. 24.
 Badoud (de Domdidier). — Voir No. 105.
 Balland (de Gruyères). — Voir No. 128.
 Balmer (von Wilderswil BE). — Siehe No. 263.
 Bareiß (von Balsthal). — Siehe No. 68.
 Basin† (de Cornaux). — Voir No. 97.
 Baur (von Herzogenbuchsee). — Siehe Nr. 132.
 Bavier (von Chur). — Jossi, Heinz F. Ein Bündner Seeräuber? F. U. Bavier [geb. 1674]. (Bündner Jb. 1968, S. 30—36. Faks.) [252]
 Bayer, v. (von Rorschach). — Siehe No. 178, 179.
 Belperroud (de Cornaux). — Voir No. 97.
 Beriger (von Oftringen). — Hubeli, Hans. Die Beriger von Oftringen. (Zofinger Njbl. 53, 1968, S. 45—51. Stammtaf.) [253]
 Bermont† (des Chavannes, Echallens). — Voir No. 227.
 Bernhard (von Rorschach). — Siehe No. 181.
 Berthod† (de Cornaux). — Voir No. 97.
 Bertschinger (von Lenzburg). — 100 Jahre Theodor Bertschinger, Bauunternehmung, 1868—1968. Lenzburg, 1968. — 102 S. Abb. [254]
 Besenval, v.† (von Solothurn). — Sury, Charles v.; Sigrist Hans. Die Familie Besenval. [Zusammenfassung.] (Annu. de la Soc. d'hist. sundgoviennne, Mulhouse, 1968, p. 45—48.) [255]
 — — Siehe auch No. 199.

- Besson (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Bilger † (von Chur). — *Müller, Hansjakob*. Über den Churer Kriegschirurgen Johann Ulrich Bilg[u]er, [1720—1796]. (Bündner Jahrb. 1968, S. 74—81. ill. Portr., Wappen.) [256]
- Bögli † (von Sargans). — *Geel, Jean*. Die Bögli von Sargans und das Böglifeld. (Sarganserland 16, 1968, S. 55—58.) [257]
- Bösch (von Nessler u. Krummenau). — *Wickli-Steinegger, Jakob*. Die Nachkommen des Alexander Bösch, unter bes. Berücks. des in Toggenburg seltenen Vornamens Alexander. (Toggenburgerbll. z. Heimatkunde 27, 1968, S. 27—52. Portr., Stammtaf.) [Auch als SA.] [258]
- Bovy (de Gruyères). — Voir No. 128.
- Boxler (von Gams). — Siehe No. 110.
- Bräm (von Zürich). — Siehe No. 241.
- Brunet (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Brunner † (von Brugg). — Siehe No. 90.
- Brunner (von Langendorf). — *Kaufmann, Oskar*. Das Langendorfer Geschlecht der Brunner. (Solothurner Ztg., Solothurn, 1966, Nr. 55.) [259]
- Brunold (von Obersaxen). — Siehe No. 167.
- Bryner (von Möriken-Wildegg). — *Hartmann, Karl*. Yul Brynners [geb. 1920] Vorfahren und deren Familien. (Gemeinde-Jb. Möriken-Wildegg 11, 1967/68, S. 116—122. Portr., Stammtaf.) [260]
- — Siehe auch No. 160.
- Bubenbergh, Edle v. — Siehe No. 81.
- Büchi (von Elgg). — *Kläwi Hans*. Gutachten über Name und Ursprung des Geschlechtes Büchi von Elgg und Umgebung. (Büchi-Ztg. 10, 1968, Nr. 3, Sonder-Nr., 11 Bl.) [261]
- Büchi (von Oberhofen in Münchwilen). — Büchi-Zeitung. Mitteilungsblatt der Familiengemeinschaft Büchi. Erscheint jeweils Anfang April, August und Dezember. Jg. 10, 1968, Nr. 1—3. Weinfelden, Walter Büchi, 1968. — 3 Hefte. Abb. vervielf. [262]
- Bünter (von Ennetbürgen). — *Niederberger, Ferd[inand]*. Ahnenliste der Elise Bünter, von Ennetbürgen NW, verheiratete Balmer von Wilderswil BE, 1896—1961. [Nebst] Korrekturen von *Heinz Balmer*. Stans, [Selbstverl. d. Verf.], Staatsarchiv, 1968. — 40, 1 Bl. Maschinenschr. [263]
- Bürgi † (von Lichtensteig). — *Müller Armin*. Jost Bürgis' [1552—1632] Herkunft und Verwandtschaft. — Denkmal für J. Bürgi in Lichtensteig, ein Werk von Arnold Zürcher, eingeweiht am 6. Okt. 1963. (Toggenburgerbll. f. Heimatkunde 27, 1968, S. 53—68, 69—72. ill. Wappen, Portr.) [264]
- — Siehe auch Nr. 187.
- Bürgi (von Olten). — Herkommen und Wappen der Bürgi von Olten. — Von *Eduard Fischer*. — Das Wappen der Bürgi von Olten. — Pfarrer Philipp Bürgi und Pater Ildefons v. Arx als Bewerber um die Oltner Kaplaneistelle <1809>. Von *Eduard Fischer*. — Franz Karl Josef Bürgi, Urs

- Leonz Bürgi, Franz Philipp Bürgi. Von *E' Fischer*. — Johann Baptist Bürgi, Olten s. Zahnarzt (1824—1898) und Carl Bürgi-Gaßmann, [1860—1922]. Von *Maria Felchlin*. — Stammbaum der Bürgi von Olten. Vollständiges Verzeichnis sämtlicher Familienglieder 1570—1967, zugest. von P. *Alexander Schmid* und *Friedr[ich] Wüthrich*. — Walter Bürgi-Wollschlegel (1875—1963) u. Frieda Bürgi (1877—1958). Von *M. Felchlin*. (Oltner Njbl. 26, 1968, S. 6, 7, 9, 10—11, 12, 13—18, 19. Wappen, Portr., Stammtaf.) [265]
- Bürke (von Rorschach). — Siehe Nr. 187.
- Byland (von Möriken-Wildeggen). — Siehe No. 160.
- Cadonau (von Waltensburg/Vuorz). — Siehe No. 229.
- Cajochen (von Ruschein). — Siehe Nr. 183.
- Calchiera † (von Waltensburg/Vuorz). — Siehe No. 229.
- Castella (de Gruyères). — Voir No. 128.
- Castella de Delley, de (de Gruyères). — Voir No. 128.
- Catherine † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Chabot (d'Elagnens). — Voir No. 227.
- Challant, Sires de. — Voir No. 128.
- Chardonens (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Charles † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Chautems † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Cherno (von Dornach). — *Kaiser O. Josef Cherno, 1798—1859. Das Lebensbild eines Dornachers.* (Mitt. d. Heimatmuseums Schwarzbubenland 8, 1968, S. 1—4. Portr.) [266]
- Christen (von Olten). — *Nußbaumer, Otto. Kleinholz-Chronik, [Olten].* Zsgest. u. verf. im März 1933. Gewidmet z. frendl. Andenken der verehrten Familie Dr. Christen, Olten. (Heimat u. Volk. Monatsbeil. z. «Oltner Tagbl.» 11, 1968, Nr. 2/3.) [267]
- Closuit (de Martigny). — *C[losuit], L[éonard]. Etude généalogique sur la famille Closuit. [Avec] Addendum. [Martigny, chez l'auteur], 1956—67. — 2 fasc. 18, 10 f. portr., table généal.* [268]
- Clottu (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Collon † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Condrau (von Disentis/Mustér). — Siehe No. 123.
- Conod/Cunod † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Constant (de Genève). — [*Huber, Albert.*] *La famille Constant et Genève. [Catalogue d'exposition au] Musée du Vieux-Genève, Maison Tavel, juillet 1968. Genève 1968. — 33 f. ill. multigr.* [269]
- Corminboeuf (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Cuénod (de Chêne-Bougeries et Vevey). — *Cuénod Alexandre. Chronique de la famille Cuénod. Genève, [chez l'auteur], 1968. — 196 p. ill.* [270]
- Cunzin † (von Waltensburg/Vuorz). — Siehe No. 229.
- Dafflon (de Gruyères). — Voir No. 128.
- Daulte (de La Neuveville). — Voir No. 164.

- Delessert (de Vaud et Genève). — Voir No. 18.
- Despond (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Dey (de Gruyères). — Voir No. 128.
- Diesbach, de (de Berne †, La Neuveville † et Fribourg). — Voir No. 164.
— — (de Fribourg). — Siehe No. 274.
- Diesse, de † (de Diesse et La Neuveville). — Voir No. 164.
- Doutaz (de Gruyères). — Voir No. 128.
- Dubey (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Dubied (de Couvet). — *Bodinier, Claude-Philippe*. 100^e anniversaire de la Maison Dubied, Couvet NE, vendredi 30 juin 1967. Neuchâtel, Impr. A. & W. Seiler, 1968. — 72 p. ill. [271]
- Dürr (von Gams). — Siehe No. 110.
- Duyn, de † (de Bex). *Foëx, Georges*. Un sceau de la famille de Duyn de Bex, d'il y a 4 siècles. (Journ. de Bex, Bex, 1965, No. 100 <28 déc.>.) [272]
- Elsner (von Melligen, Bex und Zürich). — *Elsner v. Gronow, Berengar*. Das alte Elsner-Wappen mit dem Baum. Eine genealogisch-sphragist. Studie. (Genealogie, Neustadt/Aisch, 17, 1968, S. 50—60. Abb.) [273]
- Engel (von Ligerz, Gléresse, Twann u. La Neuveville †). — Siehe No. 164.
- Erlach, v. (von Bern, Neuchâtel u. La Neuveville †). — Siehe No. 164.
- Ernst (von Zollikon). — Siehe No. 143.
- Estavayer, Sires de. — *Vevey, Bernard de*. Das Hochzeitsfest von Philippe d'Estavayer und Elisabeth Wallier im Jahre 1599. (Freiburger Geschichtsbll. 56, 1968/69, S. 17—34. Wappentafel.) [Darin zahlr. genealog. Hinweise u. a. über die Fam. de Diesbach, Meyer, d'Affry, Fegely, de Praroman, de Ponthe-rose, de Vevey, de Goumoëns et de Neuchâtel.] [274]
— — Voir aussi No. 128.
- Estochet/Tochet/Tosset † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Exchaquet (de Pommaples, Aubonne, Orbe et La Neuveville). — Voir No. 164.
- Faucon † (de Saint-Imier, La Neuveville et Fribourg). — Voir No. 164.
- Favre (de Genève). — Voir No. 14.
- Fegely, de † (de Fribourg). — Siehe No. 274.
- Flückiger (von Auswil). — *Hauenstein Hans; Flatt, Karl H[einrich]*. Oberst Daniel Flückiger, Aarwangen, 1820—1893. (Jahrb. d. Obergeraargaus 11, 1968, S. 29—32. Portr.) [275]
- Fongeaillé † (de Cully et La Neuveville). — Voir No. 164
- Fonjallaz (de Cully et Lutry). — Voir No. 164.
- Fontana (von Flims). — *Capeder, Franz*. Banadetg Fontana. — La spada da B' Fontana. Da *Hildebrand Pfiffner*. Transl. (Igl noss sulom 47, 1968, p. 37—49, 51—68. ill. Portr.) [276]
- Fornerod (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Fossati (di Morcote). — Lettere degli architetti [Gaspere e Giuseppe] Fossati di Morcote. [Costantinopoli 1852.] [Publ. da] *Virgilio Chiesa*. (Educatore della Svizzera ital. 110, 1968, no. 1, p. 8—10; no. 4, p. 12—13.) [277]

- Frauenberg, v. (von Ruschein). — Siehe No. 183.
- Frêne † (de Reconvilier et de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Frey † (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Frey (von Schaffhausen). — Die Familie Frey von Schaffhausen und ihre Nachkommen — La famille Frey de Schaffhouse et ses descendants, 1746—1967. Hrg.: *Elisabeth Peyer, Rudolf Frey, Marcel Frey, Michel Frey* [Schaffhausen, Freistr. 2], Rudolf Frei, [1968]. — 326 S. Taf., Beil.: Stammbaumtaf. [278]
- Gabriel (von Waltensburg / Vuorz). — Siehe No. 229.
- Gachet (de Gruyères). — Voir No. 35.
- Gallandre † (de La Coudre NE et La Neuveville). — Voir No. 164.
- Gallati † (von Sargans). — *Geel, Jean*. Glanz und Erlöschen der Notabelnfamilie Gallati von Sargans. (Schweizer Familienforscher 35, 1968, S. 1—17.) [279]
- Gascard (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Gasparini † (von Rorschach). — Siehe No. 180.
- Gegauf (von Steckborn). — *Kuhn Willi*. Ein Tag mit F. G. Fritz Gegauf zum 75. Geburtstag am 5. April 1968. Steckborn, Fritz Gegauf AG, Bernina-Nähmaschinenfabrik, 1968. — 39 S. ill. (Sonderausg. der Hauszeitschrift «Der Greifer», Jg. 2, 1968, No. 5.) [280]
- Gélieu † (de Neuchâtel) — *Henriod, Henry Louis*. Une famille neuchâteloise du XVI^e au XIX^e siècle. Les Gélieu. [Neuchâtel, chez l'auteur,] 1968. — 15, 2 f. dactylogr. (Paru aussi dans: *Généalogiste suisse* 35, 1968, p. 77-94.) [Famille éteinte en Suisse, mais perpétuée en Allemagne.] [281]
- — *Huguenin, Jeanne*. Bernard de Gélieu et le mouvement royaliste de 1856. Boudry, Impr. Baillod, 1968. — 29 p. [282]
- Gibert (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Gibollet † (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Glasson (de Bulle). — *Glasson A[ndré]*. [Etude généalogique sur les familles Glasson originaires de Bulle et du Dauphiné. Rectification apportée à la publication de P.-F. Glasson et P. Aebischer intitulée: Extraits du Répertoire généalogique de la famille Glasson. Fribourg, Fragnière, 1923. Manuscrit.] 78 Chevreuse, [chez l'auteur] 3, Rue Division Leclerc, 1968. — II, 9 p., 4 tabl. généal., 20 p. de copie d'actes d'archives. [Xérogaphies déposées aux Archives cantonales de Fribourg, au Musée grüérien de Bulle et à la Bibliothèque nationale à Berne.] [283]
- Gléresse, de † (de Gléresse/Ligerz et La Neuveville). — Voir No. 164.
- Godel (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Göldi (von Gams). — Siehe No. 110.
- Göldlin v. Tiefenau (von Sursee und Luzern). — *Göldlin de Tiefenau, René*. Le titre de baron de Franz Jodoc Göldlin, [1710—1772]. Archives hérald. suisses. Annu. 82, 1968, p. 51—53. fig.) [284]
- Goffard † (de Cornaux). — Voir No. 97.

- Gottier/Cottier (de la Neuveville). — Voir No. 164.
- Goumoëns, de (de Goumoëns-la-Ville et Berne). — Siehe No. 274.
- Graff † (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Graffenried, v. (von Bern). — *Courten, Régis de*. Ahnentafel von Dietrich, Christoph und Eleonore v. Graffenried. (Bis zur 64er Ahnenreihe.) [Bern, im Selbstverl., 1968.] — II, 29 Bl. vervielf. [285]
- — (de Berne, La Neuveville et Fribourg). — Voir No. 164.
- Grebel (von Zürich). — *Büchi, W[alter]*. Die Wappenscheibe Hans Heinrich Grebel 1565. (Thurgauer Tagbl. Weinfelden, 1967, No. vom 26. Aug.; — Thurgauer Ztg., Frauenfeld, 1967, Nr. vom 23. Sept.) [286]
- Grimaître † (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Grolimund (von Matzendorf). — Siehe No. 68.
- Gros[s] (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Grossmann (von Aarburg). — Siehe No. 172.
- Gruyère, Comtes de . — Voir No. 128.
- Gueissbühler (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Guigoz (de Bagnes et Vuadens). — *André, Paul*. Lumière sur les berceaux. Histoire d'une révolution dans l'allaitement du nouveau-né... Entreprise suisse Guigoz SA, Vuadens. Neuchâtel, Messeiller, 1965. — 127 f. [287]
- Guillaume † (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Gut (von Stans). — *Niederberger, Ferd[inand]*. Ahnenliste der Kinder des Landsäckelmeisters Karl Gut-Stockmann von Stans, *1898—1899. Stans, [Staatsarchiv, im Selbstverlag,] 1968. — 152 Bl. Maschinenschr. [288]
- Häefeli (de La Chaux-de-Fonds). — *Häefeli, Pierre*. 75 Jahre Häefeli. La Chaux-de-Fonds, Häefeli & Co., graph. Kunstanstalt, 1968. — 27 S. ill. [289]
- Hämmerli (von Gams). — Siehe No. 110.
- Hammer (von Rickenbach SO). — Siehe No. 68.
- Hardegger (von Gams). — Siehe No. 110.
- Hartmann (von Rorschach). — Aus dem Tagebuch eines Rorschacher Ehrenbürgers, [des Kantonsingenieurs Friedrich Wilhelm Hartmann, 1809—1874]. Hrg. von *Richard Grünberger*. (Monatschronik. Ill. Beil z. Ostschweizer. Tagbl. 1968, No. 2, S. 8—12. Portr.) [290]
- Heer (von Rorschach). Siehe No. 187.
- Hegnauer (aus den Kantonen Aargau und Zürich). — *Fischer, Willi*. Das Geschlecht Hegnauer. (Zürcher Chronik 1968, S. 19—21. Wappen.) [291]
- Hegner (von Galgenen). — *Wichert, Attilio*. Die Hegnertafel [in der St. Jost-Kapelle in Galgenen]. (Marchring 3, 1964, S. 1—10. Abb.) [292]
- Helg (von Niederhelfenschwil). — Siehe No. 165.
- Henzi (von Solothurn). — *Fischer, Eduard*. Das solothurnische Geschlecht Henzi. [Rezension] über eine Abhandlung von Rudolf Henzi-Reinhardt im «Schweizer Familienforscher». (Solothurner Nachr., Solothurn, 1967, No. 94.) [293]
- Hewen, Herren v. — Siehe No. 185.

- Himly/Heimly/Himely (de La Neuveville). — Siehe No. 164.
- Hintermeister (von Schwamendingen in Zürich). — Voir No. 143.
- Hirzel (von Zürich). — Siehe No. 241.
- Hofer (von Suhr). — Siehe No. 160.
- Hoffmann (von Basel). — *Wanner, Gustaf Adolf*. Fritz Hoffmann-La Roche, 1868—1920. Zur hundertsten Wiederkehr seines Geburtstages. Basel, Hoffmann-La Roche, 1968. — 102 S. Taf. [294]
- Hoffmann v. (von Rorschach). — *Grünberger, Richard*. Die Rorschacher Familie Hoffmann. (Rorschacher Njbl. 58, 1968, S. 7—38. Portr., Wappen, Stammtaf.) [Darin auch Angaben über d. Fam. v. Albertis u. Marzell.] [295]
- — Siehe auch No. 178, 179.
- Hohenems, Herren v. — *Burmeister, Karl Heinz*. Die Hohenemser germanistischen Handschriften in der Sicht des neu entdeckten Schwabenspiegels. (Montfort, Dornbirn, 20, 1968, S. 174—188. Abb.) [296]
- Honstetten, Herren v. — Siehe No. 31.
- Hotz (in Herzogenbuchsee). — Siehe No. 132.
- Huber (von Murten). — Siehe No. 132.
- Huber (von Schaffhausen). — *Stiefel, Otto*. Das Schwert des Allerheiligenspflegers [Hans Jakob] Huber [in Schaffhausen]. (Schaffhauser Mappe 36, 1968, S. 37—39. Abb.) [297]
- Hünenberg, Herren v. — Siehe No. 243.
- Huguenin (du Locle). — Huguenin Médailleurs, Le Locle, 1868—1968. La médaille, raison de vivre d'une famille et d'une entreprise. Le Locle 1968. — 20 p. ill. [Paru aussi en allemand.] [298]
- Hungerbühler (von Niedersommeri). — Siehe No. 187.
- Ifental, Herren v. — Siehe No. 205.
- Imer (de Diesse et La Neuveville). — Voir No. 164.
- Imhoof (von Zofingen). — *Straehl, Hermann*. Ehekontrakt für das Hochzeitspaar Johann Rudolf Imhoof, Kaufmann XL, Hauptmann, 1750—1821, von und zu Zofingen, verheiratet 1774, und Margaretha Dorothea Fröhlich von Brugg, 1755—1831. (Zofinger Njbl. 53, 1968, S. 41—44. Wappen.) [299]
- Jacquet (du Landeron) — *Clottu, Olivier*. Armoiries inédites d'un bourgeois du Landeron. [= Ours Jacquet, de Lignières, reçu le 1er avril 1652.] (Archivum heraldicum 82, 1968, p. 35. fig.) [300]
- Jallaz † (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Janka (von Obersaxen). — Siehe No. 167.
- Jeanneret (du Locle et de Valangin). *Borel, Paul-A[rnold]*. Aperçu généalogique d'une famille de chez nous. Les Jeanneret du Locle, bourgeois de Valangin. (L'Impartial. Feuille d'avis des Montagnes, Le Locle, 1968, no. du 5 et 6 sept. ill.) [301]
- Jeanneret (de Môtiers NE). — *Petitpierre, Jacques*. Les attaches françaises et suisses de Mendelssohn. (Annales de la Soc. des lettres, sciences et arts des Alpes-Maritimes, Nice, 59, 1967/68, p. 72—73.) [302]

- Jordan (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Junod (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Käser (von Oberflachs). — Siehe No. 160.
- Kaiser (von Gams). — Siehe No. 110.
- Kalbermatten, de (de Sion). — *Kalbermatten-de Riedmatten, Alphonse de; Lengweiler Hans*. Tableau généalogique de la famille de Kalbermatten de Sion. Généalogie: A' de K'-de R'. Dessins: H' L'. Lucerne, [H. Lengweiler,] 1968. — 1 fol. col. fig. et armoiries. [303]
- Kesseli (von Gams). — Siehe No. 110.
- Kessler (von Gams). — Siehe No. 110.
- Kissling † (de Cerlier/Erlach et La Neuveville). — Voir No. 164.
- Kitt (von Zürich). — *Blass, Heinrich*. Zur Geschichte der Kitt von Zürich. (Zürcher Taschenbuch, 1968, S. 1—28. Taf.) [Auch als SA. — Zürich 1967. — 29 S. Taf.] [304]
- Kläsi (von Luchsingen). — *Stüssi, Heinrich*. Erinnerungen eines Pioniers der neuzeitlichen Ernährung. [Johannes Kläsi der «Vater» der Nuxo-Werke, Rapperswil.] (Njbote f.d. Glarner Hinterland 2, 1968, S. 49—59. Portr.) [305]
- Klaus (von Niederhelfenschwil). — Siehe No. 165.
- Klauser (von Zürich). — Siehe No. 243.
- Kleiner (von Egliswil). — Siehe No. 160.
- Klenck (de Bienne et La Neuveville). — Voir No. 164.
- Klingen, Freiherren v. — Siehe Nr. 31.
- Knie (von Gerlikon und Schaffhausen). — *Häsler Alfred A.* Knie, die Geschichte einer Circus-Dynastie. Mit e. Geleitw. von Carl Zuckmayer. Bern, Benteli, 1968. — 312 S. Abb. [306]
- — *Rham, Diana de*. Knie. 6 générations. Cirque-Variété national suisse. Frères Knie. (Constellation, Lausanne, no. 240, avril 1968, p. 2—22. ill. portr. tabl. généal.) [307]
- Knobel (von Schwändi GL). — 50 Jahre Elektro-Apparatebau F. Knobel & Cie, 1918 [—1968]. Jubiläumsinterview mit *Heidi Abel, Fritz und Paul Knobel*. Ennenda [1968]. — 45 S. Abb. [308]
- Knoepfli (in Sursee). — Siehe No. 59.
- Kochli (von Niederhelfenschwil). — Siehe No. 165.
- König (von Bern). — *Koenig, Emil*. 400 Jahre Bernburgerfamilie König. Familiengeschichte. Reinach BL., [im Selbstverlag,] 1968. — 64 S. 11 Taf. [Erw. SA. aus: Berner Zeitschrift f. Gesch. u. Heimatkunde, 29, 1967, H. 1—3/4; 30, 1968, H. 1.] [309]
- — *Koenig, Emil*. Die Bärenwärter König und der Literat Dr. Bären [= Wilhelm König 1834—1891]. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 30, 1968, S. 47—54. Portr.) [310]
- Kopp (von Beromünster). — *Fehr, Karl*. Josef Vital Kopp. Ein Dichter- und Priesterleben im Bannkreis moderner Welt- und Gottesschau. Luzern, München, Rex-Verlag, 1968. — 418 S. [311]

- Kramer (von Gams). — Siehe No. 110.
- Krieg (de La Neuveville). — Voir No. 164.
- Kuentzi † (de Cerlier/Erlach, Berne et La Neuveville). — Voir No. 164.
- La Roche (von Basel). — Die Familie La Roche [aus Basel] und der Bolle-
ronis. (Annu. de la Soc. d'hist. sundgovienne, Mulhouse, 1968, p. 69—72.)
[312]
- Laubscher (von Biel BE). — *Laubscher, Friedrich*. Auf den Spuren des
Lichts. Leben und Werk Karl Adolf Laubschers. Lambrecht/Pfalz, Edeldruck-
Verlag, 1968. [Auslfg.: Pfr. Fr. Laubscher, D-6731 Weidenthal.] — 48 S.
ill. Portr. (Laubscher-Familien-Nachrichten für 1968. 14.) [313]
- Lehmann (von Rüdtligen-Alchenflüh). — *Egger, Cornelius*. Aus der Geschich-
te der Familie Lehmann zu Rüdtligen. (Burgdorfer Jb. 35, 1968, S. 118—132.
ill. Portr.) [314]
- Lenherr (von Gams). — Siehe No. 110.
- Ligerz, v. † (de Ligerz/Glèresse et La Neuveville). — Voir No. 164.
- Livio (dal Mendrisiotto). — *Dichtel, C.* Wanderschicksale der Familien Livio
und Bode. (Archiv f. Sippenforschung. Jg. 34, H. 32, 1968, S. 561—573. ill.
Portr.) [315]
- Marzell † (von Rorschach). — Siehe No. 295.
- Matsch, v. (von Ruschein). — Siehe No. 183.
- Matthey-Jonais (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Mayer (des Brenets). — Reliure industrielle Mayer & Soutter SA., Renens.
Edité à l'occasion de leur 50e anniversaire. Renens 1968. — 34 p. ill. [316]
- Merian (von Basel). — *Kretschmer, Hans*. Zusammenfassender Sonderdruck
aus dem Werk «Merian-Ahnen aus 13 Jahrhunderten» hergest. z. 80. Geburts-
tag des Verfassers Manfred Stromeyer, ersch. im Format 22 x 32 cm mit e.
Umfang von 80 Seiten im Bütteneinband. [Besprechung.] (Archiv f. Sippen-
forschung, Limburg/Lahn 34, 1968, S. 540—547.) [317]
- — Siehe auch No. 7.
- Meyenburg, v. (von Schaffhausen). — Siehe No. 318.
- Meyer † (de Fribourg). — Siehe No. 274.
- Meyer v. Meyenburg (von Schaffhausen). — *Neubecker, Ottfried*. Die
Wappenwechsel der Familie Meyer v. Meyenburg aus Schaffhausen. (Schweizer
Archiv f. Heraldik. Jb. 82, 1968, S. 54—69. Abb., Wappen, Taf., Stamm-
taf.) [318]
- Michaux † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Monteynard, Seigneurs de. — Voir No. 128.
- Montfalcon, Seigneurs de. — *Montfalcon, Louis de*. Aymon de Montfalcon,
prélat de la Renaissance, [Evêque de Lausanne]. (Le Bugey, Belley, 55, 1968,
p. 73—109. ill.) [319]
- Montfaucon, Sires de. — *Tribolet, Maurice de*. Le grand dessein de Gau-
thier II de Montfaucon (1305—1309). (Musée neuchâtel. sér. 3, a. 5, 1968,
p. 116—122.) [320]

- Montmollin, de (de Neuchâtel et Valangin). — *Montmollin, Roger de*. Généalogie de la famille Montmollin [Auteur principal:] R' de M'. [Colombier, Chemin Notre-Dame 3, Louis de Montmollin,] 1968. — 66 p. 4 tabl. généal. [321]
- Morelli (della Casaccia). — *Palumbo-Fossati, Carlo*. Le origini ticinesi di Jacopo Morelli bibliotecario della Marciana di Venezia, [1745—1819]. (Boll. stor. della Svizzera ital. 80, 1968, p. 133—143.) [Anche come estr. — Bellinzona — 11 p. ritr.] [322]
- Moser (von Niederhelfenschwil). — Siehe No. 165.
- Mülner, Ritter † (von Zürich). — *Etter Paul*. Die Ritter Mülner von Zürich und ihre Beziehungen zu Küsnacht. 1. Die ersten Vertreter aus dem Geschlecht der Mülner <1159—1287>. 2. Die Nachkommen des Ritters Jakob Mülner. 3. Die Ritter Mülner und Küsnacht. 4. Die Bedeutung der Vogtei. (Küsnachter Jahresbl. 8, 1968, S. 7—19. Taf.) [323]
- Necker de Saussure (de Genève). — Voir No. 14.
- Nellenburg Grafen v. — Siehe No. 31.
- Neuchâtel Comtes de. — Siehe No. 274.
- Nicolet † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Niquille (de Charmey). — *Nidegger J[ules]*. Un remuage à travers les Gastlosen. (La Liberté, Fribourg, 1968, nos 4. 23. 24. 28. 34. ill. [Concerne e. a. la famille Niquille.] [324]
- Obersteg (von Stans). — Die Malerfamilie Obersteg. Von M. (Nidwaldner Volksblatt, Stans, 1965. Nr. 24.) [325]
- Paillaud † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Panchaud (d'Echallens). — *G[achet], A[rnold]*. Notes sur la famille Panchaud. 1—5. (Echo du Gros de Vaud, Echallens, 37, 1967, nos. 6. 7. 9. 11. 14.) [326]
- Panchaud (de Lausanne). — Voir No. 18.
- Paravicini (von Basel). — *Babé, J.* L'extraction du minerai à Courtavon [par la famille Paravicini, de Bâle]. (Annu de la Soc. d'hist. sundgovienne, Mulhouse, 1968, p. 78—81.) [327]
- Pelot (de Bioley). — Voir No. 227.
- Perroud † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Persoud (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Perti (di Muggio). — *Naňková, Vera*. Muratori e costruttori della famiglia Perti in Boemia/Böhmen. (Boll. stor. della Svizzera ital. 30, 1968, p. 31—40.) [328]
- Peterelli † (von Ruschein). — Siehe No. 183.
- Peyer im Hof (von Schaffhausen). — Siehe No. 191.
- Pfister (aus d. Kt. Schwyz). — *Pfister, Arnold*. Das Geschlecht der Pfister: Der Familienname. — Das Wappen der Pfister. — Fürstabt Bonifaz III. Pfister geb. 14. Okt. 1700. — Fürstabt Plazidus I. Pfister, geb. 16. Febr. 1772. (Marchring 2, 1963, S. 5—11. Wappen.) [329]

- Pfister (von Waltensburg/Vuorz). — Siehe No. 229.
- Pisoni (di Ascona). — *Feser, Paul Ludwig*. Ein Patrizierhaus feiert Geburtstag. Gaetano Pisoni... Erbauer des «Glutzenhübeli». (Solothurner Nachr., Solothurn, 3, 1967, No. 197.) [330]
- Pontherose, de † (d'Estavayer). — Siehe No. 274.
- Praroman, de † (de Fribourg). — Voir No. 128, 274.
- Pro, a † (di Prato e Seedorf UR). — *Fransioli, Renato*. La famiglia «a Pro». (Valle Leventina. Almanacco 4, 1968, p. 83—90. ill.) [331]
- Probst (von Holderbank SO). — Siehe No. 68.
- Purtschert/Burtscher/Purtscher (aus Graubünden und dem Kt. St. Gallen). — *Purtschert, Werner A.* Hervorragende Persönlichkeiten einer Walserfamilie. (Wir Walser 6, 1968, No. 2, S. 5—11; 7, 1969, No. 1, S. 13—15. Portr.) [332]
- Raemy, de (de Fribourg). — Voir No. 128.
- Rapperswil, Grafen von. — Siehe No. 173.
- Reber/Raeber. — *Staffelbach, Georg*. Das Geschlecht dictus Reber-Raeber in der Schweiz. (Das Vaterland, Luzern, 1966, No. v. 12. Jan.) [333]
- Revillliodi/Revillliod † (de Monthey). — Voir No. 222.
- Rey (de Vallon). — Voir No. 225.
- Reymond (du Chenit). — *Reymond, Henri*. Une lettre de noblesse et d'armoiries pour une branche de la famille Reymond, du Chenit (vallée de Joux). (Archivum heraldicum 82, 1968, p. 36.) [334]
- Rieter (von Winterthur). — Besuch bei Rieter, Maschinenfabrik. Winterthur [19]66. — 48 S. ill. [335]
- Rilliet (de Genève). — Voir No. 112.
- Rittmeyer (von St. Gallen). *Rittmayer August*. Die Riethmayer/Rittmayer/Rittmeyer aus Memmingen im bayer. Allgäu. Ergänzungen u. Berichtigungen. (Deutsches Familienbuch, Neustadt a. d. Aisch, 36, 1968, S. 205—218. Portr.) [336]
- Ritz (von Bellwald). — Siehe No. 49.
- Robert dit Galland † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Rogg (von Frauenfeld). — Siehe No. 187.
- Rollinet (de Domdidier). — Voir No. 105.
- Rordorf (von Zürich). — *Nußberger, Paul*. Eine alte Familie macht von sich reden. Das Stadtzürcher Geschlecht Rordorf und Episoden aus dem alten Zürich. Eine histor. Plauderei. (Zürcher Kal. 174, 1968, S. 53—72. ill. Portr., Wappen.) [337]
- Rosenberg, Edle v. — Siehe No. 185.
- Rosselet (de La Neuveville). — *Imer, Florian*. Les Rosselet dit de Charpillot, bourgeois éphémères de La Neuveville. (Musée de la Neuveville. Rapport d'activité. 1967/68, f. 7—16.) [338]
- Rossi (di Morcote). — *Palumbo-Fossati, Carlo*. Una chiesa dell'architetto Morcotesse Domenico Rossi, [1657—1737] a Ljubljana. (Boll. stor. della Svizzera ital. 30, 1968, p. 41—53. tav.) [339]

- Rüetschi (von Aarau). — Fonderie de cloches H. Rüetschi SA Aarau. 1968, début du 7e siècle de la fonte de cloches à Aarau. Aarau 1968. — 81 p. ill. [340]
- Sailer (von Wil SG). — Siehe No. 18.
- Salis-Seewis, v. (aus Graubünden). — *Putz, Ernst*. Feldzeugmeister Johann Ulrich Graf Salis-Seewis (1862—1940). Ein Bündner in k.u.k. österreichisch-ungarischen Diensten. (Allg. schweiz. Militärschr. 134, 1968, S. 322—327, 386—389, 441—446. Portr.) [341]
- Salis-Soglio, v. (aus Graubünden). — *Bundi, M[artin]*. Mia plema ri, mo miu cor bragia. [Correspondenza denter Margreta de Salis, nata de Capol, da Flem e siu um Antoni de Salis-Soglio, naven dils 1701 en survetsch d'uiara en Hollandia.] (Per mintga gi 47, 1968, p. 34—46. fig.) [342]
- Sandoz (du Locle). — *Borel, P[aul]-A.* Jean-Jacques Sandoz du Locle. Quelques épisodes de sa vie. (L'Impartial-Feuille d'avis des Montagnes, Le Locle, 1968, nos. du 15 et du 16 oct. ill., portr.) [343]
- Sax-Misox, Freiherren v. — Siehe No. 109.
- Schachenmann (von Schaffhausen). — 400 Jahre Schachenmann. (Heimatbl. . . Thayngen 16, 1968, S. 385—386.) [344]
- Scherrer (von Gams). — Siehe No. 110.
- Schmid (von Möriken-Wildeggen). — *Hartmann, Karl*. Lebensbild des Regierungsrates Friedrich Schmid von Möriken, [1812—1863]. (Gemeinde-Jb. Möriken-Wildeggen 11, 1967/68, S. 104—108.) [345]
- Schnorpf (von Baden). — Siehe No. 187.
- Schobinger/Schowinger (von St. Gallen). — *Schobinger, Viktor*. Geschichte der Schowinger. 1. Die Schobinger auf der Reichenau von 1474—1600. 2.: Die Münchner Schobinger im 16. Jahrhundert. Von der Schobingerschen Handelsgesellschaft. Wädenswil, Schönenbergstr. 16, [im Selbstverl.], 1968—69. — 2 Bde. 42, 1 Bl., 69 Bl. ill. vervielf. [346]
- Schöb (von Gams). — Siehe No. 110.
- Schwarz (von Obersaxen). — Siehe No. 167.
- Schwarzenbach, Ritter v. — Siehe No. 185.
- Schwendener (von Buchs u. Sevelen). — *Saxer, Hermann*. Fürsprech Gallus Schwendener, 1858—1936. Laufbahn eines pflichttreu werdenbergischen Magistraten . . . (Unser Rheintal 25, 1938, S. 138—140. Portr. Abb.) [347]
- Seeholzer (von Küßnacht am Rigi und Baar). — *Ehrler, Edi*. Die Küßnachter Seeholzer und ihr Baarer Bürgerrecht. (Mitt. d. Histor. Vereins d. Kt. Schwyz 61, 1968, S. 209—212.) [348]
- Seyssel, Seigneurs de. — Voir No. 128.
- Sievi (von Waltensburg/Vuorz). — Siehe No. 229.
- Sonnenberg, v. (von Luzern). — Voir No. 10.
- Soutter (de Morges). — Voir No. 316.
- Spillmann (von Zug). — *Koch, Hans*. 100 Jahre Sägerei Spillmann. Jubiläumsschrift. Zug 1968. — 31 S. Taf. [349]

- Steiner (von Kramershaus). — *Balmer, Heinz*. Die Herkunft des Gymnasiallehrers Dr. A[lfred] Steiner-Baltzer, [1879—1968]. (Schweizer Familienforscher 35, 1968, S. 101—114.) [Auch genealog. Angaben über die Fam. Wyßhaar, von Lyß.] [350]
- Stockmar (de Montmelon). — *Erard, Victor*. Xavier Stockmar, patriote jurassien. 1. [Delémont,] Bibliothèque jurassienne, 1968. — 432 p. pl. (Bibliothèque jurassienne. 6.) [351]
- Suppiger (von Sursee). — Siehe No. 59.
- Suter (von Kölliken). — Siehe No. 140.
- Sutter (von Mathon). — *Michael, Jacob*. Pardicànt Caspar Mazolt Sutter, [1842—1891]. (Per mintga gi 17, 1968, p. 95—105. portr.) [352]
- Tannegg, Herren v. — Siehe No. 31.
- Tengen, Herren v. — Siehe No. 31.
- Thomas † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Thut (von Seengen). — *Bosch, Reinhold*. Das Geschlecht der Thut in Seengen. (Njbote f. d. Glarner Hinterland 2, 1968, S. 72—75. Wappen.) [353]
- Tissot (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Toggenburg, Grafen v. — *Müller, Heinz*. Die Grafen von Toggenburg. Ein bedeutendes ostschweizer. Dynastengeschlecht. (Appenzeller Kal. 247, 1968. 9 S. Abb.) [354]
- Toggenburg, v. (von Ruschein). — Siehe No. 183.
- Trüb (von Zürich). — Siehe No. 243.
- Trümpler (von Küsnacht ZH). — *Bleuler, Hermann*. Die Trümpler von Küsnacht. (Küsnachter Jahresbll. 8, 1968, S. 31—42. Wappen. Taf.) [355]
- Varnier † (de Cornaux). — Voir No. 97.
- Vevey, de (d'Estavayer-le-Lac). — Siehe No. 274.
- Vicari (di Agno). — *Chiesa, Virgilio*. Note storiche. Da lettere inedite di Natale Vicari, [magistrato politico e colonnello, 1809—1895]. (Almanacco malcantonese 1968, p. 7—11. ritr.) [356]
- Villarzel, Sires de. — Voir No. 128.
- Vischer (von Basel). — *Thieme, Hans*. «Mein liebes Emma». Ausgewählte Briefe [aus Basel] von Peter Vischer-Sarasin an seine junge Tochter im Welschland. [Basel] <1807—1810>. (Basler Stadtbuch 1968, S. 132—156. Portr.) [357]
- Vogt (von Zürich). — 100 Jahre Koffer Vogt, vormals Landis. Zur Erinnerung an die Jubiläumsfeier vom 30. April 1965. Zürich-Oerlikon 1965. — 2 Bde. 7, 63 S. ill. [358]
- Von der Weid (de Fribourg). — Voir No. 128.
- Wagner-v. Roll (von Balsthal). — Siehe Nr. 68.
- Wallier † (de Fribourg). — Siehe No. 274.
- Wegelin (von St. Gallen). — Siehe No. 187.
- Wengi (von Klingnau). — *Bamert, Aloys*. Das Geschlecht der Wengi. (Chummer z. Hülff 15, 1966, S. 37—39. Wappen.) [359]

- Wepfer (von Schaffhausen). — Siehe No. 187.
- Wessner (von Gams). — Siehe No. 110.
- Wiedemann (von Untereggen). — *Grünberger, Richard*. Ein Rorschacher im Sonderbundskrieg. [Feldpostbriefe des Soldaten Joseph Wiedemann an seine Braut Agathe Frommenwiler, Nov. 1847.] (Monats-Chronik. Ill. Beil. z. Ostschweizer. Tagbl. 1968, No. 1, S. 11—15. Portr.) [360]
- Will (de Rolle). — Voir No. 18.
- Willer, Herren v. — Siehe No. 128.
- Willi/Villi (von Waltenburg/Vuorz). — Siehe No. 229.
- Wirz (von Uerikon). — Siehe No. 215.
- Wirz a Rudenz (von Wil SG). — Aus dem Leben des Johann Nepomuk Wirz a Rudenz von Wil, [† um 1838]. (Bll. z. Heimatgesch. Beil. z. «Neuen Wiler Tagbl.» 8, 1968, S. 1—7.) [361]
- Wissenbach † (von Zug). — *Wyß, Franz*. Kaspar Wissenbach, Münzmeister in Zug, gest. 1639. (Heimat-Klänge. Beil. zu den «Zuger Nachr.» 48, 1968, Nr. 1. 2.) [362]
- Wyßhaar (von Lyß). — Siehe No. 350.
- Zähringen, Herzoge v. — *Ochsenbein, Heinz*. Vor 750 Jahren starb der letzte Zähringer † 12. Febr. 1218. (Hardermannli 67, 1968, Nr. 4. ill.) [363]
- Zoller (von Obersaxen). — Siehe No. 167.
- Zschokke (von Aarau). — Siehe No. 59.
- Zuckenriet, Edle v. — Siehe No. 185.
- Züricher/Zürrer (von Oberrieden). — *Schinz, Hans*. Die Familie Züricher oder Zürrer von Oberrieden. [Zürich, Wirzenweid 4, im Selbstverlag,] 1968. — 36 S. Taf. [364]
- Zumbach (von Baar). — *Zumbach, Ernst*. Die Zumbach von Baar. (Heimatb. Baar 14, 1968/69, S. 3—13. Wappen, Stammtaf.) [365]
- Zurlauben †, (von Zug). — *Häberle, Alfred*. Collectanea Turri-Laubiana. Die Manuskript-Sammelbände der Zurlauben-Bibliothek in der Aargauischen Kantonsbibliothek in Aarau und ihre Erschließung. (In: Festschrift Karl Schib... Thayngen, Augustin, 1968. — S. 327—360.) [366]
- Zurlinden (von Zürich). — Siehe No. 243.

Verfasser-Verzeichnis – Index des noms

(Die Zahlen beziehen sich auf die Nummern am Schluß des Titels.)
(Les chiffres renvoient aux numéros placés à la fin de chaque titre.)

Abel, Heidi 308
Abele, Toni 167
Ackermann, Ernst 173
Aebi, Richard 109
Alder, Eugen 155

Anderes, Bernhard 215
André, Paul 287
Arnold, Klemens 194
Arnold, Peter 118, 221
Aubert, Jacques 1

Babé, J. 327
 Bächinger, Konrad 173
 Balmer, Heinz 263, 350
 Bamert, Aloys 359
 Banholzer, Max 90
 Bar, Otto 53
 Bauman, Clarence 2
 Baumann, Albert 199
 Beckmann, Johannes 176
 Beer, Ellen Judith 3
 Bels, Pierre 4
 Benz, Urs 5
 Bergier, Jean-François 6
 Bessire, Otto-Paul 135
 Blass, Heinrich 304
 Bleuler, Hermann 355
 Bodinier, Claude-Philippe 271
 Bodmer, Walter 106
 Bodmer-Gessner, Verena 200
 Boesch, Jakob 67, 85
 Boner, Georg 216
 Borel, Paul-Arnold 301, 343
 Bosch, Reinhold 353
 Brand, Willy 104
 Brauer, Adalbert 7
 Broder, Leo 130
 Brunner, Josef 245
 Bucher, Walter 232
 Büchi, Walter 8, 286
 Bürgisser, Walter 134
 Büsser, Jean 208
 Bundi, Martin 342
 Burckhardt-Menzi, Max 70
 Burckhardt-Menzi, Ruth 70
 Burkhardt, Heinrich 237
 Burmeister, Karl Heinz 296
 Caflisch, Artur 249
 Cajochen, Luregn 183
 Calgari, Guido 9
 Cambin, Gastone 210
 Capeder, Franz 276
 Carlen, Louis 89, 221
 Castella de Delley, Rodolphe de 10
 Cavelti, Urs Josef 101
 Caveng, Martin 229
 Chiesa, Virgilio 277, 356
 Clavadetscher, Otto Paul 100, 121
 Closuit, Léonard 268
 Clottu, Olivier 97, 164, 300
 Corboz, André 93
 Courten, Régis de 285
 Courvoisier, Jean 103, 162
 Cramer, Marc, 112
 Cuénod, Alexandre 270

Daum, Philipp 42
 Delalay, Edouard 184
 Delaloye, Louis 65
 Despond, Marcelle 105
 Devanthey, Pierre 218
 Dichtel, C. 315
 Dubas, Jean 128
 Dubler, Anne-Marie 11, 88
 Egger, Cornelius 314
 Egli, Jakob 142
 Ehrat, Karl 231
 Ehrler, Edi 348
 Elsner v. Gronow, Berengar 273
 Enz, Alfred 176
 Erard, Victor 351
 Ernst, Lina 143
 Etter, Paul 242, 243, 323
 Färber, Anita 76
 Fehr, Karl 311
 Felchlin, Maria 265
 Feser, Paul Ludwig 330
 Fischer, Béat de 13
 Fischer, Eduard 172, 265, 293
 Fischer, Rainald 234
 Fischer, Willi 291
 Fischer-Pedroli, Irene 104
 Flatt, Karl Heinrich 275
 Flüe, Niklaus v. 169
 Foëx, Georges 272
 Fontannaz, Philippe 14
 Forrer, Ludwig 131
 Fransioli, Renato 331
 Frey, Marcel 278
 Frey, Michel 278
 Frey, Rudolf 278
 Früh, Margrit 15
 Gachet, Arnold 227, 326
 Galliker, Joseph M. 152
 Gattlen, Anton 49
 Geel, Ernst 189, 208
 Geel, Jean 257, 279
 Geiger, Hans-Ulrich 79
 Geiser, S. 16
 Genequand, Jean-Etienne 113
 Germann, Georg 17
 Gerz-v. Büren, Veronika 72
 Gilardoni, Virgilio 211
 Glasson, André 283
 Gloor, Georg 204
 Gobat, Jean-Philippe 119
 Göldlin de Tiefenau, René 284
 Goetschi, Arthur 171
 Graf, Karl 156
 Grebel, Hans Rudolf v. 235

Grosser, Hermann 63
 Gruber, Eugen 246
 Grünberger, Richard 178/181, 290, 295, 360
 Guerraty, Gabriel 218
 Guggenheim-Grünberg, Florence 145
 Gugger, Karl 141
 Gugger, Kurt 91
 Guichonnet, Paul 18
 Guntern, Josef 221
 Gutzwiller, Hellmut 195
 Gysling, Fritz 19
 Haag, Robert-Eduard 80
 Haber, Géza Ernst 20
 Häberle, Alfred 366
 Haefeli, Hans 68
 Haefeli, Pierre 289
 Häslar, Alfred A. 306
 Häusler, Fritz 99
 Hagmann, Ulrich Friedrich 21
 Halder, Gottlieb 153
 Hartmann, Georg 236
 Hartmann, Karl 160, 260, 345
 Hauenstein, Hans 275
 Hauser, Jakob 230
 Hauswirth, Fritz **22, 185**
 Hedinger, Heinrich 202
 Heim, Johannes 157
 Helbok, Adolf 23
 Henriod, Henry Louis 281
 Henzi, Hans 132
 Hersberger-Girardin, Adolf E. 73
 Hersberger-Lienhard, Pierre Ad. 73
 Herzog, Walter 198
 Hoch, Dorothee 71
 Hofer, Werner 98
 Hordern, Francis 24
 Hubeli, Hans 253
 Huber, Albert 269
 Huber, Max 62
 Hughes, Philip Edgcumbe 116
 Huguenin, Jeanne 282
 Hungerbühler, Hugo 234
 Imbach, Otto 201
 Imer, Florian 338
 Irminger, Hans Ulrich 131
 Joho, Jean-Jacques 81, 120
 Jossi, Heinz F. 252
 Jung-Küffer, Jeannine 87
 Jungkunst, Johann H. 114
 Kageneck, Alfred Graf v. 25
 Kaiser, Dolf 122
 Kaiser, O. 266

Kalbermatten-de Riedmatten,
 Alphonse de 303
 Kaufmann, Oskar 259
 Keiser, Rut 26
 Keller, Willy 201
 Kessler-Mächler, Josef 201
 Kläui, Hans 233, 261
 Kläui, Paul 173
 Knobel, Fritz 308
 Knobel, Paul 308
 Kobler, Arthur 186
 Koch, Hans 349
 Kocher, Ambros 195
 Koenig, Emil 309, 310
 Koller, Edwin 27
 Koprio, Emil 140, 205
 Kramer, Karl 146
 Kretschmer, Hans 317
 Kuhn, Willi 280
 Kuhn-Simon, Hans 82
 Labhardt, Ricco 28
 Lapaire, Claude 92
 Laubscher, Friedrich 313
 Lei, Hermann 29
 Lengweiler, Hans 303
 Lobsiger, Georges 30
 Lüthy, Alfred 203
 Lustenberger, Werner 150
 Luyet, Jean-Jacques 219
 Maissen, Augustin 207
 Manetsch, Gion Arthur 123
 Marti, Hans 151
 Martinola, Giuseppe 66, 212
 Meyer, Bruno 31
 Meyer, Isidor 217
 Meyer, Joseph 203
 Meyer, Lucienne 32, 33
 Meyer, Werner 148
 Michael, Jacob 352
 Michel, Hans A. 102
 Michelet, Henri 220
 Mondada, Giuseppe 159, 209, 213
 Montfalcon, Louis de 319
 Montmollin, Roger de 321
 Morard, Nicolas 107
 Morf, Hans 238
 Müller, Armin 264
 Müller, Bruno 139
 Müller, Carl Franz 217
 Müller, Hansjakob 256
 Müller, Heinz 354
 Müller, Iso 124
 Naef, Henri 115

Naňková, Vera 328
 Neubecker, Ottfried 318
 Nick, Konrad 206
 Nidegger, Jules 324
 Niederberger, Ferdinand 263, 288
 Noser, Othmar 196
 Nünlist, Hugo 154
 Nußbaum, Walter 83
 Nußbaumer, Otto 267
 Nußberger, Paul 337
 Oberacker, Carlos Heinrich 34
 Ochsenbein, Heinz 363
 Palumbo-Fossati, Carlo 322, 339
 Paranhos da Silva, Mauricio 35
 Paul, J. 36, 37
 Pellaton, Jean-Paul 136
 Peronnet, Michel 38
 Petitmermet, Roland 39
 Petitpierre, Jacques 302
 Peyer, Elisabeth 278
 Peyer, Hans Conrad 239
 Pfenninger, Ernst 158
 Pfenninger, Max 230
 Pfiffner, Hildebrand 276
 Pfister, Arnold 329
 Pfister, Willy 182
 Poudret, Jean-François 177
 Priesner, Paul 40
 Purtschert, Werner A. 332
 Putz, Ernst 341
 Rais, André 137
 Ramseyer, Rudolf J. 50
 Ravenel, Daniel 41
 Reinhardt, Marc 163
 Rennefahrt, Hermann 77
 Revilliodi, Claude 222
 Reymond, Henri 334
 Rham, Diana de 307
 Riess, Curt 188
 Ritschard, Willy 199
 Rittmayer, August 336
 Rocco da Bedano, P. 211
 Rochat, Gilbert 161
 Rohner, Josef 110
 Rubi, Christian 78
 Rudolf, Bruno 170
 Ruepprecht, Hans-Ulrich Frh. v. 42
 Ruesch, Walter 61
 Rüster, Peter 51
 Ruffieux, Roland 127
 Santschi, Catherine 222, 223
 Saxer, Hermann 347
 Schafroth, Max-F. 43
 Schelbert, Leo 44

Schinz, Hans 364
 Schmid, Alexander 265
 Schmid, Töna 125
 Schneider, Ernst 45
 Schnyder, Albert 168
 Schnyder, Hans 46
 Schnyder, Werner 47
 Schobinger, Viktor 346
 Schorta, Andrea 100, 126
 Schultheß, Konrad 174, 251
 Schwaninger, Robert 193
 Senti, Alois 190
 Siegrist, Jean-Jacques 182
 Sigrist, Hans 69, 199, 255
 Sigron, Josef Angel 214
 Simonett, Christoph 94
 Staehelin, Johann 86
 Staerke, Paul 165, 187
 Staffelbach, Georg 333
 Stahler, Fritz 48
 Staubmann-Rothlin, Amalie 143
 Steiger, August 50
 Steinemann, Ernst 191
 Stiefel, Otto 297
 Stintzi, Paul 52
 Straehl, Hermann 299
 Strobel, Richard 201
 Studer, Theodor 197
 Stüssi, Heinrich 305
 Sury, Charles v. 199, 255
 Suter, Robert Ludwig 250
 Thieme, Hans 357
 Tribolet, Maurice de 111, 320
 Turicus 240
 Turos 241
 Vassalli, Edmondo Luigi 96
 Vevey, Bernard de 108, 274
 Volken, Niklaus 224
 Wanner, Gustaf Adolf 74, 75, 294
 Weber, Irene 104
 Weinmann, Josef 55
 Weintraud, Wilhelm 56
 Welti, Hermann Josef 138
 Wernli, Fritz 133
 Wichert, Attilio 292
 Wickli-Steinegger, Jakob 258
 Wielich, Gottardo 147
 Wiesmann, Peter 95
 Winkler, Jochen 117
 Winkler, Paul 244
 Wollasch, Joachim 57
 Wüthrich, Friedrich 265
 Wullschleger-Schärer, Oskar 228
 Wyß, Franz 247, 362

Zappe, Alfred 58
Zemp, Josef 192
Zeugin, Gottfried 84

Zschokke, Rolf 59
Zürcher, U. 60
Zumbach, Ernst 248, 365

Compléments à la généalogie Menzinger de Bâle

Par Christian Wolff, Strasbourg

Les auteurs ne sont pas d'accord sur l'identité de la femme d'Onofrion Menzinger, né à Bâle en 1556, mort à Paris en 1630, capitaine au service du roi, puis Statthalter wurtembergeois à Montbéliard. Nommée tantôt Marie Ostermann, tantôt Marie Ostertal, de Neuchâtel ou de Sélestat, elle s'appelait en réalité Marie Ostertag.

Un dossier de procédure où est mêlé Onofrion Menzinger donne quelques renseignements sur cette femme¹. Elle était la fille de Jacques Ostertag, conseiller de ville à Sélestat de 1555 à 1573, mort après 1577, et petite-fille de Georges Ostertag, mort avant 1554 à Sélestat. Des recherches plus poussées permettraient sans doute d'en apprendre davantage sur cette famille notable de Sélestat².

D'autre part le tablea généalogique consacré aux Menzinger dans le *Wappenbuch der Stadt Basel* par A. Burckhardt, attribué au frère d'Onofrion, Jérôme Menzinger (1559—1600), secrétaire du conseil, comme première épouse, en 1582, une Juliane Hochstrat, veuve de Jean Jacques Linck, de Colmar, sans doute sur la foi de documents bâlois.

En réalité elle était l'une des deux filles naturelles de Nicolas sire de Hattstatt, dernier du nom, capitaine et aventurier, et avait épousé en 1578 Jean Jacques Linck. On trouvera la brillante ascendance de cette Juliane dans l'ouvrage de A. Scherlen, *Die Herren von Hattstatt und ihre Besitzungen* (Colmar, 1908).

¹ Archives du Bas-Rhin, 3 B 1090. Succession d'Odile Vogler, première femme de Michel Aexlin, à Sélestat.

² Je remercie vivement le Dr. Olivier Clottu, de Saint-Blaise pour son bienveillant concours.

BUCHBESPRECHUNGEN

Familiennamenbuch der Schweiz. Band III. H—L und Band IV M—R. Zweite, erweiterte Auflage. Polygraphischer Verlag AG Zürich 1969 und 1970. 17,5 x 25 cm, 406 bzw. 459 Seiten. Gebunden je Fr. 35.—.